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En comuna del Valle del Elqui se produjo una “ola de funas y denuncias de 

abuso sexual”, tras lo ocurrido con la joven de 16 años que se suicidó luego 

de sufrir una violación.

En la imagen aérea el Puesto de Atención Médico Especializada (PAME) que se instaló en el patio del Hospital de Illapel y que está operativo desde el 3 
de julio. Ayer, en tanto, durante el balance diario se informó que la positividad (porcentaje de positivos en relación al total de muestras) del Covid-19 en 
la región fluctuaría entre el 14% y 18%
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Indican los vecinos de la extensa escalera, que otro de los riesgos de los tra-
bajos mal hechos puede afectar a uno de los postes de alumbrado público y 
cableado eléctrico de la zona, que ya ha sufrido anteriormente los embates 
del agua dejando al descubierto su metálico esqueleto que ha cedido poco a 
poco ante la corrosión.
Además del daño causado a la estructura interna en la base del poste, su so-
porte en el suelo también ha ido desapareciendo dejando un problema de 
estabilidad en el inmenso pilar de concreto. 
“Los mismos vecinos tuvimos que apuntalar con una vara el poste para evitar 
que se siga inclinando. Pero es un peligro porque en cualquier momento se 
nos viene abajo y puede caer el cualquiera de las casas cercanas”, advirtió Ál-
varez.
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Vecinos de población en Ovalle exigen solución 
a “cascadas” que se presentan con cada lluvia

AUTORIDADES ASEGURAN TRABAJAR EN UNA RESPUESTA PERMANENTE

Si bien es un cauce natural 
de aguas de lluvias, desde 
hace uno cinco años el 
Pasaje Cristóbal Colón es 
la boquilla del embudo que 
se forma en la parte alta 
de la ciudad, inundando 
varias de las casas de la 
zona y siendo un riesgo para 
todos los vecinos. Desde la 
municipalidad aseguraron 
estar desarrollando un plan 
que daría una respuesta 
definitiva a la problemática.

Si bien es uno de los canales naturales 
de la bajada de aguas de lluvia, desde hace 
unos cinco años se han convertido en la 
boquilla del embudo por donde descargan 
sus aguas muchos pasajes y poblaciones 
de la parte alta de la ciudad.

Los vecinos del pasaje Cristóbal Colón 
de la población Canihuante se llevan las 
manos a la cabeza cada vez que escuchan 
un pronóstico de lluvia, porque saben que 
automáticamente deben prepararse para 
anegaciones al interior de cada casa y de 
aceptar la imposibilidad de entrar o salir 
de cada una de las residencias mientras 
dure la lluvia y hasta un par de horas luego 
de que culmine.

Y es que aunque es lógico que una escali-
nata urbana sea paso obligado de aguas de 
precipitaciones, el problema se ha tornado 
de normal a riesgoso desde hace unos cinco 
años, cuando la construcción de dos con-
dominios residenciales y la ampliación de 
otras poblaciones en la zona alta desviaron 
el cauce natural que debía conducirse por 
la población Stecher, obligando a la lluvia a 
bajar en cascada por los peldaños del pasaje 
Colón para llegar hasta la avenida La Paz.

Durante un recorrido por la zona, Diario El 
Ovallino pudo constatar las inundaciones 
de muchas de las más de 30 casas del pasaje 
y escuchar de primera fuente la queja de 
los vecinos.

SOLUCIÓN EN SACOS
Ante la situación, y con el objetivo de que 

no entre el agua a las casas, las autoridades 
municipales repartieron sacos de arena a 
los vecinos, a razón de cuatro o cinco sacos 
por cada residencia, para colocar en las 
puertas o donde hiciera falta.

“Los vecinos sabemos que cuando va a 

Vecinos advierten que los sacos de arena son insuficientes ante cada lluvia, por lo que 
esperan una solución permanente ante las “cascadas” que se forman con cada lluvia

EL OVALLINO

llover ya nadie puede entrar o salir, que 
debemos estar encerrados porque mu-
chas de las casas se inundan y es un riesgo 
porque los canales están mal hechos y no 
tenemos solución permanente. Sólo vienen 
a dejarnos unos sacos de arena para que 

el agua no se meta a nuestras casas, pero 
esto no soluciona nada, necesitamos una 
respuesta más efectiva, porque tenemos 
muchos adultos mayores en la población 
y es un riesgo para todos”, acusó Carolina 
Vergas, una de las vecinas afectadas.

 En tanto otro de los residentes afectados 
Lorenzo Álvarez, señaló que muchos de los 
trabajos hechos para descargar las aguas 
se hicieron mal y que con cada lluvia se 
agudiza el problema. 

“A los lados de las escaleras no se dejó el 
suficiente espacio, además que las escaleras 
se van socavando y varias ya se sienten con 
muchos espacios huecos abajo. Los veci-
nos hemos tenido que colocar planchas 
y todo tipo de materiales en las puertas 
y fachadas porque el agua que baja es 
excesiva. Antes de la construcción de los 
condominios no era así, ahora somos el 
embudo de la zona”, indicó.

BAJO LA LUPA
En tanto el alcalde de Ovalle Claudio 

Rentería recorrió el sector junto al director 
de Obras de la municipalidad, Glen Flores, 
debido a que es una situación recurrente 
en las jornadas de precipitaciones.

“Estamos trabajando en un proyecto que 
considera la evacuación de aguas lluvias 
de esa zona, para poder descargarlas hacia 
el sector de Las Canteras, para que el agua 
no baje por estos accesos de la población 
Canihuante. A lo que se sumarían dos 
sumideros, uno que va a recolectar y otro 
que va a botar las aguas lluvias hacia la ave-
nida Ena Craig de Luksic. Con esta acción 
disminuiremos, considerablemente, las 
molestias generadas por las aguas lluvias. Los 
profesionales de la Secretaría Comunal de 
Planificación (SECPLAN) están trabajando 
en la iniciativa y se espera que en un par de 
meses, esté concluida para ejecutarla con 
recursos propios del municipio de Ovalle” 
sostuvo la autoridad comunal.

Además, desde el municipio local in-
dicaron que el uso de sacos busca paliar 
ciertos efectos de las lluvias, cómo lo es 
flujo de agua que escurre por las escaleras. 
Una medida que si bien no entrega una 
solución definitiva, permite evitar que los 
vecinos del sector  tengan inconvenientes 
para transitar los días de precipitaciones.

Roberto Rivas/ Ovalle

Sólo vienen a dejarnos 
unos sacos de arena 
para que el agua no se 
meta a nuestras casas, 
pero esto no soluciona 
nada, necesitamos 
una respuesta más 
efectiva, porque 
tenemos muchos 
adultos mayores en 
la población y es un 
riesgo para todos”
CAROLINA VARGAS
vecina población Canihuante

El poste en el aire

@eldia_cl
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OPINION

Todas las pandemias, todas las grandes catástrofes 
y tragedias han precipitado cambios profundos en 
la historia. Las plagas de Egipto obligaron al faraón 
a liberar, contra su voluntad, a los judíos. En las 
centurias siguientes, los ejemplos se repitieron 
con  más o menos dramatismo. Eso explica que. a 
comienzos de este año, cuando ya era una certeza 
la pandemia del Covid-19, muchos analistas em-
pezaron a preguntarse por sus efectos colaterales 
más profundos. Parecía lógico que un buen manejo 
de la situación fortalecería a los responsables. Es lo 
que ha ocurrido con Angela Merkel en Alemania. 

La situación es menos clara en el resto del mundo. 
En China, donde comenzó todo, el control del virus 
no ha sido fácil, como lo demostró un violento re-
brote en Beijing hace menos de un mes. Pero más 
graves han sido las secuelas políticas.  Cuando el 
Reino Unido entregó Hong Kong a China, lo hizo 
según la fórmula de Deng Xiaoping: “un país, dos 
sistemas”). Ahora, cumpliendo un anhelo creciente, 
el régimen de Beijing optó por imponer un solo 
régimen. Sería el término de cualquier aspiración 
democrática.  

Ningún retroceso en la materia es, sin duda, tan grave 
como el de Rusia. Aunque Vladimir Putin nunca se ha 
distinguido como un paladín de la democracia, en 
estos días -al amparo de las restricciones impuestas 
por la pandemia- se aseguró la permanencia en el 
poder hasta 2036. Lo hizo mediante una votación 
en dudosas condiciones. Apenas un siglo después 
de la revolución, Rusia tiene nuevamente un zar 
que no acepta límites al autoritarismo. 

Involuntariamente sarcástico, Putin agradeció lo 
ocurrido al Covid-19: “Lo más importante es que esta 
situación [de pandemia] es que nos unió a todos, 
es un hecho, y nos permitió salir de esta situación 
con pérdidas mínimas”, dijo. Queda por ver qué 
ocurrirá en el resto del mundo en esta coyuntura.

Pese al triunfal anuncio de que se habían creado 
millones de empleos en el último tiempo, políti-
camente Estados Unidos no está sobreviviendo en 
buenas condiciones a la pandemia. 

Si eso ocurre en las naciones grandes y poderosas, 
cabe preguntarse cómo será la suerte del resto. 

Muchos chilenos estamos enfrentados sin quererlo 
a ese incierto porvenir.
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EDITORIAL

La crisis sanitaria generada por la pandemia 
del coronavirus impulsó un modelo de trabajo 
que permanecía subutilizado en nuestro país: 
el teletrabajo. 

Incluso desde el gobierno ya se estaba articu-
lando una nueva legislación de  tal  forma que 
esta modalidad, que implica una nueva relación 
contractual entre empleado y empleador, estu-
viese regulada.

Con la nueva realidad a raíz de la presencia del 
virus, acompañada de medidas de restricción en 
los desplazamientos, las empresas de diferentes 
tamaños se han organizado de tal forma de per-
mitir que sus empleados puedan desarrollar su 
labor en forma remota.

Los resultados han sido mejores de los espe-
rados e incluso, algunas firmas han registrado 
un aumento en la productividad de sus labores. 

De esta forma, se abre una posibilidad insospe-
chada de mejoramiento de calidad de vidas de 
las personas y a nivel mundial surge el debate de 
que las grandes ciudades comenzarán a permitir 
que un porcentaje de sus trabajadores cumplan 
con su labor desde sus hogares, los que pueden 
estar alejados de las grandes urbes, en zonas 
campestres o a orilla del mar. 

En el futuro, advierten los expertos, habrá 
menos tacos, menos contaminación y será más 
fácil vivir a mayores distancias de las principales 
urbes. La crisis del coronavirus ha demostrado 
que el trabajo remoto funciona bien en buena 
parte de los sectores. En consecuencia, se hace 
cada vez menos necesario vivir en una metró-
poli, donde habrá más trabajo, pero también 
viviendas a precios más elevados. 

El virus, además, ha puesto de manifiesto la 
vulnerabilidad de quienes habitan zonas densa-
mente pobladas, indica, por ejemplo, el geógrafo 
urbano Piet Renooy.

De esta forma, la posibilidad de vivir en la región 
de Coquimbo, en ciudades con una elevada calidad 
de vida como La Serena y Coquimbo, y trabajar 
en forma remota en la Región Metropolitana 
es cada vez una opción más concreta para los 
trabajadores  y trabajadoras. 

Solo queda que el discurso se concretice a tra-
vés de un real impulso de parte de las empresas 
que deben entender que velar por el bienestar 
de sus empleados es vital para la productividad. 

Asimismo, debe existir un respaldo legislativo 
para cada día permitir que más trabajadores se 
sumen a esta modalidad. 

El teletrabajo abre la opción de vivir en regiones
De esta forma, la posibilidad de vivir en la región de Coquimbo y trabajar en forma 

remota en la Región Metropolitana es cada vez una opción más concreta.

CARTAS

Valentina Ramirez Hernandez

Inconstitucionales  

Las normas a las que nos somete-
mos y a las cuales están obligadas 
las autoridades nos permiten una 
convivencia ordenada y pacífica 
donde nadie debiera preocuparse 
por su libertad, integridad física 
o bienes. Nuestra Constitución 
establece el Principio de Legalidad, 
por el que ningún funcionario 

del Estado puede arrogarse otras 
facultades o derechos que los ex-
presamente establecidos por ley. 
Es más, todos ellos juraron respetar 
la Constitución y las leyes.

Por ello, es extremadamente 
preocupante e inaceptable que el 
Presidente de la República promul-
gue una ley (de servicios básicos) 
que el Gobierno había declarado 
inconstitucional o que la presi-
denta del Senado considere que 
es posible obviar la Constitución a 
pretexto de cualquier valor que ella 
considere superior. Es igualmente 
inaceptable que parlamentarios 

presenten y aprueben proyectos 
de ley inconstitucionales. Es atemo-
rizante que funcionarios públicos 
promuevan medidas que dañan la 
institucionalidad. Es penoso que 
los tribunales se salten las leyes y 
la Constitución y hagan activismo 
a través de sus fallos.

Si los ciudadanos permitimos que 
actitudes como las descritas se sigan 
realizando, validamos que autori-
dades electas democráticamente 
atenten contra la institucionalidad 
que permitió su elección, lo que es 
una gran amenaza para nuestras 
libertades, derechos y democracia.
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Este lunes el Ministro de Salud, Enrique 
Paris, informó sobre una “evolución po-
sitiva” de la crisis sanitaria en el país que 
se veía reflejaba en la tasa de positividad 
que en los últimos 7 días registró una 
disminución, alcanzando un 22%, cifra 
que la jornada de ayer registró su menor 
porcentaje con un 18,46%.

Esto significa que un menor número 
de personas que se realizaron el examen 
dieron positivo en el resultado, dando 
indicios de una leve mejora de la situación 
epidemiológica en el país según aclaró la 
autoridad sanitaria nacional.

Situación diversa a la registrada en la 
región, que pese a mantener una posi-
tividad más baja que la nacional, se ha 
mantenido de forma estable durante las 
últimas dos semanas, con una positividad 
que fluctuaría entre el 14 y el 18%.

Porcentaje que se habría mantenido 
incluso tras haber tenido 3 jornadas con-
secutivas con más de 100 casos nuevos al 
día como fueron el 4, 5 y 6 de julio con 109, 
101 y 111 confirmados respectivamente.

 “En la fecha, si uno compara las 50 perso-
nas que nos estaban llegando positivos y 
los 111, de la jornada de ayer, corresponden a  
ese rango de positividad, por lo tanto nos 
mantenemos en forma aún estable, vale 
decir entre un 14% y un 18% de positividad” 
aclaró el Seremi de Salud, Alejandro García.

En el detalle de los últimos 7 días, las 
regiones que tuvieron más de 15 confir-
maciones por 100 habitantes fueron Arica, 
Tarapacá, Antofagasta, Metropolitana y 
O’Higgins, mientras que las que tuvieron 
menos de 15 fueron Atacama, Coquimbo, 
Valparaíso, Maule, Ñuble, Biobío, Araucanía, 
Los Lagos, Los Ríos, Aysén y Magallanes.

Ahora bien, la autoridad sanitaria de 
la región indicó que la cifra nacional era 
un reflejo de la región Metropolitana 
que representaba el 90% de los casos 
en el país, por lo que una disminución 
de estas significaba también una baja a 
nivel nacional.

NUEVOS CONTAGIOS

Un nuevo balance de la situación epi-
demiológica en la región respecto a la 
pandemia del coronavirus se dio a conocer 
por las autoridades de salud de la zona, 
informando que hasta el domingo a las 21 
horas se habían contabilizado 111 nuevos 
casos de covid-19 en la región de Coquimbo.

Una cifra que por tercer día consecutivo 
superó los tres dígitos totalizando 3.545 
casos en la región y 856 activos, dejando 
entonces a Coquimbo como la comuna 

POSITIVIDAD DEL VIRUS EN LA REGIÓN 
FLUCTUARÍA ENTRE EL 14% Y 18%

con más cantidad de personas activamente 
enfermas y propagadoras de la enferme-
dad con 261, seguidos de La Serena con 
260, Ovalle con 146, Illapel con 56, Monte 
Patria con 40 y Los Vilos con 28, mientras 
el resto de las comunas se mantiene bajo 
los 9 casos activos y 22 que son de otras 
regiones.

Respecto a los últimos contagios confir-
mados en la región (111), su distribución 
en las diversas comunas corresponde a 
29 de La Serena, 30 de Coquimbo, 4 de 
Vicuña, 10 de Illapel, 1 de Canela, 3 de Los 
Vilos, 2 de Monte Patria, 5 de Salamanca, 
16 de Ovalle y 11 sin notificar.

111 NUEVOS CASOS

Las ciudades de La Serena, Coquimbo y Ovalle son las que concentran la mayor cantidad de personas activamente enfermas y propagadoras 
del coronavirus, totalizando entre las tres comunas 667 casos activos de los 856 informados.

Javiera Sánchez/ La Serena Mientras que a nivel nacional desde el Ministerio de Salud anunciaron una disminución en el 
porcentaje de positividad del virus, en la región la autoridad sanitaria indicó que el porcentaje 
se ha mantenido estable durante las últimas semanas en la región, pese a que durante los 
últimos tres días, y de forma consecutiva, la cifra de nuevos casos superó los tres dígitos.

@eldia_cl

HOSPITALIZADOS

De las 1.179 camas que tienen la región se 
anunció que 424 se encuentran disponibles, 
33 de ellas pertenecientes a la Unidad de 
Paciente Crítico, quedando habilitadas 10 
camas UCI y 23 UTI.

“En relación los pacientes hospitalizados 
por covid-19, contamos con 82 personas 
hospitalizadas, de las cuales 34 se encuentran 
graves y conectadas a ventilación mecánica” 
precisó la Dra. Alejandra Álvarez, Subdirectora 
de Gestión Asistencial del Servicio de Salud 
Coquimbo.

Asimismo indicó que de los funcionarios 
de la salud afectados por el virus, 39 son  del 
Servicio de Salud y 10 de los hospitales, mien-
tras que 131 trabajadores de la red asistencial 
estarían realizando cuarentena preventiva.

“En nuestra atención primaria de salud 
tenemos 18 funcionarios positivos al virus y 
36 en cuarentena preventiva” añadió.

AMPLIAR OFERTA

En la ocasión se anunció la implementación 
del Puesto de Atención Médico Especializada 

El lunes 6 de julio era el plazo en que debía llegar el hospital modular que 
se instalará en el estacionamiento del Estadio La Portada para estar en 
funcionamiento el próximo 18 de julio, sin embargo desde el Servicio de 
Salud explicaron que su llegara se retrasaría algunos días.
“El hospital de campaña ha tenido un retraso del nivel central, esperamos 
en la semana implementarlo, entre jueves y viernes. Ya el lugar donde 
se va a ubicar y las conexiones están listas para poder recibirlo, estamos 
esperando que llegue del nivel central para instalarlo” indicó la Dra. Ale-
jandra Álvarez, Subdirectora de Gestión Asistencial del Servicio de Salud 
Coquimbo.
Dicho recinto estará emplazado en el estacionamiento norte del estadio 
La Portada y dispondrá de 10 albergues para 10pacientes cada uno, totali-
zando 100 camas básicas, el que tendrá una administración  delegada del 
Hospital de La Serena. 

Hospital Modular Estadio La Portada 

LAUTARO CARMONA



     ACTUALIDADel Día    I    MARTES 7 DE JULIO  DE 2020   I  I  05

SERVIU FORTALECE ASISTENCIA TELEFÓNICA PARA 
POSTULACIÓN A SUBSIDIO DE ARRIENDO ADULTO MAYOR 
Hasta el 27 de julio estará abierto el  llamado a postulación para el Subsidio de Arriendo 
destinado al adulto mayor, de manera 100% online, es por ello que el Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo, ideó una serie de medidas que buscan facilitar la tramitación de este subsi-
dio que esta vez cuenta con asistencia telefónica, se postula por internet y no exige clave 
única. 

El Director Serviu Región de Coquimbo, Oscar Gutiérrez,  destacó que la idea es que los 
adultos mayores no se expongan ante la pandemia del Covid-19 y permanezcan cuidándose 
en sus hogares “es por ello que hemos fortalecido nuestros mecanismos de asistencia no 
presencial, para brindarles todo el apoyo que ellos necesiten y que ninguno se quede sin 
postular. Como Serviu Región de Coquimbo, tenemos varias líneas telefónicas disponibles, 
para asistirlos y ayudarlos a realizar su postulación”. 

CARACTERÍSTICAS LLAMADO
La postulación está dirigida a adultos mayores de 60 años que se encuentren entre el 40 al 
70% en el Registro Social de Hogares. 
Entre sus características, no es requisito contar con ahorro ni núcleo familiar y cubre entre 
el 90 y 95% de la mensualidad del arriendo. 
Para postular y conocer en detalle los requisitos, deben ingresar a www.minvu.cl y buscar 
el banner destacado de subsidio de arriendo de adulto mayor. 
Ahí deben seguir las instrucciones, completar los formularios y/o revisar la información 
que aparecerá automáticamente.

En caso de necesitar asistencia para postular y conocer 
más detalles pueden llamar a los siguientes teléfonos: 

O a las líneas habilitadas por 
Serviu Región de Coquimbo: 

600 901 11
22 901 1111 

más detalles pueden llamar a los siguientes teléfonos:

MINVU 
ALÓ!

512699916   956618996   
978871210   973948476 22 901 1111 

600 901 11
22 901 1111 

La carpa armada por el Ejército de Chile cuenta con 20 camas básicas y 10 monitores de signos 
vitales, es de estructura armada con un esqueleto inflable, está montada sobre una superficie que 
le permitiría estar sobre cualquier tipo de terreno, soportando diversas condiciones tales como 
viento, lluvia y hasta 10 cms de inundación.

(PAME) en el patio del Hospital de 
Illapel que comenzó a armarse el 24 
de junio y desde el viernes 3 de julio 
que está operativo.

“Esto nos permitirá atender a la pobla-
ción del Choapa de forma oportuna  y 
cercana a sus familiares, disminuyendo 
así aquellos pacientes que requieren 
de una cama básica y tienen que ser 
trasladados a otros recintos hospitala-
rios” explicó la Dra. Alejandra Álvarez, 
Subdirectora de Gestión Asistencial del 
Servicio de Salud Coquimbo.

Dicha estructura cuenta con 20 camas 
básicas con 10 monitores de signos vi-
tales, ampliando la cantidad de camas 
básicas de 46 a 66 en la provincia.

La carpa fue armada por el Ejército de 
Chile, cuenta con climatizador, es resis-
tente a lluvia, vientos e inundaciones 
de hasta 10 centímetros y en el país solo 
hay tres actualmente, en Arica, Iquique 
y la recientemente instalada en Illapel.

ADUANAS SANITARIAS

Sobre el balance realizado por la 

Defensa Nacional,  el  General Pablo 
Onetto señaló que en las aduanas 
terrestres de la región durante el 
fin de semana se habían llevado a 
cabo 1.788 fiscalizaciones a vehículos, 
siendo devueltos 149 de ellos a su 
lugar de origen por no portar con 
la documentación requerida.

“Es importante señalar que hicimos 
un cálculo este fin de semana para 
poder verlo, desde el día viernes 
hasta ayer para ver la cantidad de 
vehículos que salían de la región,  
específicamente de la aduana de 
Pichidangui donde salieron 6.604 
vehículos” precisó Onetto.

En el caso de la aduana sanitaria 
del aeródromo de La Florida se 
controlaron 6 vuelos con un total 
de 346 pasajeros, desde el viernes 
3 de al domingo 5 de julio.

En cuanto al toque de queda se 
fiscalizó a 966 personas, siendo 
detenidas 260 de ellas por incum-
plimiento a la disposición sanitaria.

EL DIA
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La región de Coquimbo fue la pionera 
en la realización de Diálogo Regional 
Coquimbo, una iniciativa que se 
busca realizar en todas las regiones 
del país. En este primer encuentro 
los cinco exponentes analizaron el 
panorama que se vive en la zona en 
cuanto a la descentralización y la 
forma en que se ha enfrentado la 
crisis sanitaria. 

Darío Molina, ex Gobernador de la 
Provincia del Limarí, expuso que no 
solo se está viviendo una crisis, sino 
tres “que han golpeado a nuestro 
país y que convergen y generan la 
tormenta perfecta”. 

La primera de ellas se refiere al es-
tallido social que se vivió en el mes 
de octubre del 2019, la segunda es la 
crisis que vive la clase política y, por 
último “nos llega la pandemia y eso 
genera una situación de preocupa-
ción en todas las regiones del país, 
pero el centralismo hace que estén 
atadas de mano y que esa situación 
haya ido empeorando”, precisó. 

Cristóbal Reyes, presidente Regional 
de Revolución Democrática, fue enfá-
tico en señalar que el Covid-19 había 
intensificado aún más lo que lo que 
el estallido social había dejado al 
descubierto, “no era una horda de 
delincuentes, era más bien un ma-
lestar hacia el centralismo, presiden-
cialismo y la falta de participación”. 

En ese mismo sentido advirtió que 
el rol de lo local toma mayor realce 
y “la ideología del Gobierno ha he-
cho a la economía y a la salubridad 
como contrapuestos y más bien la 
estrategia debería ser conjunta”. 

Por su parte la trabajadora social y 
docente de la Universidad Católica 
del Norte, Alejandra Navea, explicó 
que la pandemia llegó en medio 
de un clima de desconfianza de la 
institucionalidad y con demandas 
civiles de participación social.

ARTICULACIÓN DE ACTORES 

Una de las principales críticas que 
ha recibido el Gobierno a nivel nacio-
nal es sobre las medidas adoptadas 
para el control de la enfermedad, 
las que han sido cuestionadas por 
la población por estar basadas en la 
realidad del centro y no de todo el 
país, ignorando la voz los expertos 
y de los propios municipios en la 
toma de decisiones.

Actores políticos y académicos se reúnen 
en conversatorio sobre descentralización

EL PRIMERO A NIVEL NACIONAL 

El encuentro estuvo organizado por la Fundación Chile Descentralizado Desarrollado y en la 
instancia se evaluó la situación que está viviendo la región en cuanto a descentralización y sobre la 
manera más efectiva para superar la crisis sanitaria.

@eldia_cl

Paula Garviso Godoy / COQUIMBO

Zona de debates

“Nos llega la pandemia y eso 
genera una situación de preocu-
pación en todas las regiones del 
país, pero el centralismo hace 
que estén atadas de mano y que 
esa situación haya ido empeo-
rando”.

DARÍO MOLINA

EX GOBERNADOR DE LIMARÍ

“Hay que estar de acuerdo que 
la estructura nivel país restrin-
ge mucho la capacidad de la 
región, ya que el Gobierno Re-
gional es la voz del centro en la 
región y no viceversa”.

CRISTÓBAL REYES

PRESIDENTE REGIONAL DE REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA

“Darle autonomía financiera 
que permitan que las regiones 
tomen sus propias decisiones, 
que adoptemos políticas que 
impliquen una participación y 
que el Gobierno no tenga temor 
a escuchar las voces de la calle”.

CLAUDIO IBÁÑEZ

EX INTENDENTE REGIONAL

“En medio de una pandemia se 
sacó al municipio en la labor de 
distribución de cajas, hoy hay 
un administrador regional que 
está cuestionado por comprarle 
a una empresa que había cam-
biado el rubro el día anterior”.

RICARDO CIFUENTES

EX INTENDENTE REGIONAL

intervencionismo electoral.
“En el medio de una pandemia 

se sacó al municipio en la labor de 
distribución de esas cajas, hoy día 
hay un administrador regional que 
está cuestionado por comprarle a 
una empresa que había cambiado 
el rubro el día anterior.  Esto se va a 
transformar después de la pandemia 
en un escándalo nacional. Hay un 
descontrol absoluto y eso pasó por-
que se trató de saltar al municipio 
de este rol”, explicó. 

La pedagoga de la UCN admitió que 
una de las decisiones más centralistas 
ha sido la designación de una delegada 
presidencial, “no estoy desconociendo 
las habilidades de Andrea Balladares 
que tiene para ejercer el cargo, pero 
estoy convencida que, en nuestra 
región, hay otras personas iguales 
o mejor capacitadas para asumir 
esta responsabilidad y representar 
nuestro territorio”. 

DESAFÍOS POSTPANDEMIA 

Finalmente en la jornada los presen-
tes entregaron algunas propuestas 
sobre cómo se podría superar de 
mejor manera la crisis sanitaria.

“El futuro hay que ir generándolo 
con medidas transparentes, lo más 
participativas posibles, transversales 
y consensos que nos permitan una 
gobernanza multinivel que permita 
articular el nivel central, lo regiona-
les y comunales de mejor forma” 
señaló Reyes.

Ante esto el ex intendente admi-
tió que parte de la respuesta para 
enfrentar esta pandemia era la des-
centralización, “darle autonomía 
financiera que permitan que las 
regiones tomen sus propias deci-
siones, que adoptemos políticas 
que impliquen una participación 
y que el Gobierno no tenga temor a 
escuchar las voces de la calle y de los 
expertos”, enfatizó Ibáñez. 

Del mismo modo Alejandra Navea 
argumentó que un tema que no 
puede esperar al fin de la pandemia 
era el liderazgo que debían tener las 
autoridades regionales para imple-
mentar políticas públicas acordes 
a la realidad y situación actual de 
la región.

“Hay que estar de acuerdo que la 
estructura nivel país restringe mucho 
la capacidad de la región, ya que el 
Gobierno Regional es la voz del centro 
en la región y no viceversa, esa es una 
cuestión que no se puede subsanar 
sino es constitucionalmente”, precisó 
el presidente regional de Revolución 
Democrática. 

Ante esto Claudio Ibáñez, ex in-
tendente catalogó las estrategias 
del Gobierno como “erradas” y que 

“representan lo peor de la derecha, 
excluyente y que no entiende la 
democracia y la ve como una ame-
naza. Hay que tomarse enserio la 
pandemia, tomar estrategias como 
el testeo, trazabilidad y aislamiento 
que es la más exitosa”. 

Uno de los temas que fue abar-
cado por el ex intendente Ricardo 
Cifuentes fue la entrega de la caja de 
alimentos en la región de Coquimbo, 
en donde algunos lo tildan como 
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El gobernador Marítimo de 
Coquimbo, capitán de navío LT, 
Javier Cáceres Eraza, reconoció que 
el sábado recién pasado se derramó 
algún tipo de elemento en la bahía 
de Coquimbo que los obligó a actuar 
rápidamente y que el día domingo 
ya estaba superada completamente 
la situación.

Según la autoridad marítima lo ocu-
rrido obligó a  activar el protocolo de 
emergencia ante un eventual derrame 
en Bahía de Coquimbo.

Esto ocurrió cerca de las 14:30 ho-
ras del sábado cuando se activó el 
denominado Plan ante Derrame de 
Hidrocarburos, producto de una man-
cha oleosa que apareció en la bahía 
de Coquimbo, activando el Centro 
Local de Combate a la Contaminación 
de Coquimbo.

INVESTIGACIÓN SUMARIA

Javier Cáceres mencionó que la 
emergencia se superó rápidamente 
y que “estamos haciendo una inves-

derrame de sustancias desconocidas 
en la Bahía de Coquimbo fue el 6 
de septiembre del año pasado, lo 
que también afectó a la Bahía de 
La Herradura

De acuerdo a  los antecedentes 
entregados en esa oportunidad, el 
derrame habría obedecido a un tipo 
de aceite emulsionante.

En la ocasión, también personal 
de la Armada tomó las muestras 
necesarias para ser estudiadas y 
que determinaron el tipo de conta-
minación, que en esa oportunidad 
fue denunciado por redes sociales.

PODRÍA TRATARSE DE AGUA CON ACEITE

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

Se trató del derrame de algún tipo de combustible del que se 
tomaron muestras y se está a la espera de los resultados de 
éstas, en tanto se ha interrogado a lo menos a ocho personas 
para poder determinar desde dónde se produjo el vertimento. 
El hecho ocurrió durante el fin de semana.

@eldia_orosales

EMERGENCIA OCURRIDA EN 
BAHÍA DE COQUIMBO FUE 
RÁPIDAMENTE SUPERADA

En la Bahía de Coquimbo durante el fin de semana se produjo una emergencia por el derrame de productos que podría ser la mezcla de agua 
con aceite, lo que está siendo investigado, pero la situación fue superada rápidamente por la Armada.

EL DIA

eso se evapora con mucha facilidad”. 
Debido a lo anterior, el día domingo 
por la mañana dieron por terminada 
la operación, por lo que desde el punto 
de vista de combate a la contaminación, 
terminó el domingo.

TOMA DE DECLARACIONES

El gobernador marítimo dijo que si 
bien estaban a la espera de los resul-
tados de las muestras, ellos ya habían 
iniciado la toma de declaraciones  a 
los posibles responsables, que son a 
lo menos ocho personas las que han 
estado declarando.

Sobre la activación de la emergencia el 
fin de semana, ésta ocurrió tras recibir 
un llamado telefónico por parte del 
jefe de turno del terminal puerto de 
Coquimbo, informando de una man-
cha oleosa que se dirigía a la Bahía de 
Coquimbo, en sentido Norte-Sur y por 

disposición del capitán de puerto de 
Coquimbo, Capitán de Corbeta Litoral 
René Moraga, en ese instante, se puso 
en marcha el protocolo ante derrame 
de hidrocarburos, disponiendo una 
inspección por la bahía.

Además, personal naval realizó to-
ma de muestras de agua y fotografías 
aéreas con un dron, con el propósi-
to de determinar el área del evento. 
De todas formas, la autoridad marítima 
de Coquimbo, se mantuvo con su per-
sonal, material y unidades desplegados 
en las cercanías del terminal marítimo 
y la bahía, recabando todos los ante-
cedentes, efectuando un monitoreo 
constante ante la posible existencia 
de sustancias perjudiciales al medio 
ambiente.

ÚLTIMO DERRAME

La última vez que se alertó sobre un 

08
personas a lo menos están sien-
do entrevistadas por personal 
de la Armada para determinar 
origen de contaminación.

La experiencia nos 
indica que sería una 
sustancia de agua 
con aceite, que es la 
que queda en la parte 
baja de los motores y 
habría sido tirada al 
mar”. 
JAVIER CÁCERES

GOBERNADOR MARÓTIMO DE COQUIMBO.

tigación sumaria, porque no tenemos 
claro todavía quien pudo haber sido 
el responsable, porque ese día había 
dos naves en la bahía, pero había un 
par de pesqueros de estos que vienen 
de Lebu, que también hicieron faena 
de combustible, por lo cual toma-
mos muestras y eso lo mandamos al 
Servicio  Hidrográfico y Oceanográfico 
de la Armada, que demora alrededor 
de dos semanas y media en darnos 
el resultado de las pruebas”, señaló 
la autoridad marítima.

Mencionó que estas pruebas les fa-
cilitará determinar quién provocó el 
derrame, lo que les permitirá sancionar, 
como ya ha ocurrido en otros casos.

Dijo que no había claridad de qué era 
lo que se había derramado y tienen que 
esperar los resultados de la muestra, 
pero “al parecer y la experiencia nos 
indica que sería una sustancia de agua 
con aceite, que es la que queda en la 
parte baja de los motores y habría sido 
tirada al mar. Si fuera ese el caso, que 
es lo más probable, lo bueno es que 
se evapora rápidamente. Nosotros 
desplegamos nuestro plan el día sá-
bado y lo que nos ayudó mucho fue la 
lluvia que cayó en la noche, porque al 
otro día no quedaban trazas de nada, 
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En Vicuña no se habla de otra cosa. 
Recorriendo la ciudad durante la mañana 
de ayer, por momentos incluso el tema 
de la pandemia pasa a segundo plano 
luego de los últimos eventos ocurridos 
en la comuna elquina. 

Todo comenzó con el caso de Anaís 
Godoy, joven de 16 años que se quitó 
la vida el pasado domingo 28 de junio, 
luego de luchar durante dos años con 
una fuerte depresión gatillada por una 
violación sufrida en septiembre del 2018, 
la que denunció, pero cuya investigación 
no llegó a destino y se archivó. 

La comunidad entera se conmovió con 
esta historia, y se manifestó impotente 
ante lo que calificaron como “una in-
justicia”, por lo que salieron a marchar 
para exigir que el Ministerio Público 
reabra el caso, y el presunto delito no 
quede en la impunidad. 

UNA BOLA DE NIEVE 

Pero la protesta no sólo se hizo en la 
calle. Distintas agrupaciones, y mujeres 
que en algún momento sufrieron abusos, 
comenzaron a contar sus casos, relatando 
crudas historias con detalles, y funando 
a sus agresores.  Muchos admiraron la 
valentía de estas víctimas que, a raíz 
de lo ocurrido con Anaís decidieron 
romper el silencio, sin embargo, las 
consecuencias se han tornado peligrosas. 

La gente está molesta, y en el contexto  
de la efervescencia, una de las denuncias 
realizadas en las redes sociales, terminó 
con la casa del presunto agresor incen-
diada por completo, como represalia 
por, según se investiga, haber violado 
a su sobrina cuando tenía 11 años. Esto, 
de acuerdo al propio relato de la joven 
de Calingasta,  hoy de 16 años que se 
viralizó tanto por Facebook como por 
Instagram. 

Todavía no se sabe quiénes fueron los 
responsables del siniestro, pero ya existe 
una investigación a cargo de la Brigada 
de Investigación Criminal de Vicuña, 
quienes se encuentras realizando las 
indagatorios para esclarecer lo sucedido. 

Respecto a la situación vivida por la 
joven, Diario El Día logró recabar ante-
cedentes con cercanos, y efectivamente 
ella había efectuado una denuncia, pero 
posterior a ello no habría sido notificada 
de nada en relación al proceso. 

OLA DE DENUNCIAS 

Las funas no han cesado, y sus peligros 
son evidentes, por lo mismo desde 
Carabineros el Mayor Francisco Labrín, 
comisario de Vicuña hace el llamado a 
realizar las denuncias por los canales 
regulares respetivos. “Aunque haya 
pasado tiempo, uno, dos, cinco o diez 
años, las mujeres tienen derecho a 
denunciar, y deben hacerlo a través de 
los conductos oficiales, porque si no se 
generan este tipo de situaciones que 
pueden afectar a inocentes”, expresó. 

a que con ello, no se recuperará la vida 
de la joven, según dicen sus familiares, sí 
podrán estar más tranquilos. Se pensaba 
que ayer sería un día clave. De hecho, nos 
trasladamos a Vicuña cuando tuvimos 
conocimiento que desde el Ministerio 
Público habían tomado contacto con 
la familia de la menor fallecida y los 
habían citado a una reunión a las 09:30 
de la mañana. 

Debido a su estado emocional, ni el 
padre de la adolescente ni tampoco 
su madre podían asistir, por lo que 
concurrió su prima Ángela, y Yasna, 
hermana mayor de la joven víctima, 
acompañadas de la abogada de Abofem 
(Agrupación de Abogadas Feministas) 
María Belén Rojas, quienes se mostraron 
expectantes y esperanzadas ya que lo 
vieron como “un buen gesto” por parte 
de la Fiscalía. “Hemos recibido esta cita-
ción, pero no tenemos claro aún en qué 
contexto es,  puesto que la denuncias 
que realizó Anaís fue archivada por 
estimar que no existían antecedentes 
que permitieran realizar las actividades 
investigativas para poder determinar 
los hechos, pero agradecemos esta 
citación porque podríamos tener los 
detalles que tanto nos interesan para 
poder solicitar la reapertura de la inves-

MINISTERIO PÚBLICO SE REÚNE CON FAMILIARES:

Juan Carlos Pizarro/ Vicuña

En Vicuña no se habla de otra cosa que de la “ola de funas y 
denuncias de abuso sexual”, tras lo ocurrido con la joven de 
16 años que se suicidó luego de sufrir una violación. Según 
sus abogados, las falencias en el sistema confabularon en 
el desenlace, ya que pese a denunciar, la investigación se 
archivó “sin siquiera dar aviso a la familia”. Por su parte, el 
Fiscal Regional Adrián Vega, sostiene que el caso se cerró 
provisionalmente porque el testimonio de la menor “no daba 
suficientes antecedentes ni resguardo de evidencia para 
acreditar el presupuesto material del delito”, lo se informó a 
través de una carta que no se sabe si llegó a destino

@eldia_orosales

AMENAZAS Y NUEVAS VÍCTIMAS 
SERÍAN CLAVES PARA REABRIR 
EL CASO DE ANAÍS GODOY

Ángela, prima de Anaís, y Paloma, una de sus amigas, sosteniendo el pendón con el que han marchado clamando justicia. Detrás, un mural 
en uno de los tantos homenajes que le han rendido en Vicuña a esta joven. 

LAUTARO CARMONA

Y el comisario también admitió que 
desde que sucedió lo de Anaís, ellos 
mismos han recibido denuncias de 
hechos que sucedieron hace bastante 
tiempo y que ahora las víctimas se están 
atreviendo a revelar. “El llamado es a que 
sigan haciéndolo, que sigan denuncian-
do”, aseveró. 

A los casos “ocultos” que están cono-
ciendo las policías, se suman los que 
están llegando a las diferentes organi-
zaciones sociales y feministas. Según 

Kimbelen Figueroa, de la Corporación 
Cuento Contigo, allí han conocido al 
menos 10 agresiones sexuales más en la 
comuna que no se habían develado por 
miedo al prejuicio, y porque “muchas 
veces en las entidades del sistema no se 
encuentra el apoyo que se requiere”, dijo. 

CONFUSIÓN 

Por lo pronto, el caso de Anaís es el que 
se estaría encaminando a reabrirse, y pese 
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tigación”, precisó Rojas. 
La hermana da Anaís, Yasna guardó 

silencio, pero Angélica, prima, también 
se mostró optimista de lo que podía sig-
nificar esta reunión. “Estamos conformes 
con que se esté tomando en cuenta este 
proceso. La ‘Chiqui’ nos dejó bien claro 
en su carta, que ella quería justicia, y la 
va a tener”, dijo. 

Pero a la salida del encuentro, existían 
sensaciones encontradas, ya que, según 
explica la abogada, cuando ingresaron, 
se les dijo que no habían sido citadas. 
“En ese escenario debíamos regresarnos 
a nuestras casas, porque no se había 
confirmado esta citación, pero ahí no-
sotros insistimos en que ya estando ahí, 
lo más lógico era que nos atendieran 
porque claramente aquí hubo un error 
en la comunicación, a lo que finalmente 
accedieron y el Fiscal Jefe nos escuchó”, 
puntualizó la profesional. 

Respecto a los puntos planteados al 

ente persecutor, se solicitó la carpeta 
de investigación, y le manifestaron la 
existencia de nuevas pruebas para reabrir 
la causa. “Nos llamó la atención que 
no nos quisieran recibir, y no entiendo 
estos errores en un tema tan delicado. 
Pero bueno, hay que esperar, si bien esto 
finalmente fue algo informal,  como 
familia no vamos a bajar los brazos y a 
seguir luchando nomás”, afirmó Ángela.  

UN PUEBLO DOLIDO 

“En Vicuña todos nos conocemos, y por 
eso que lo de mi prima generó tanto dolor 
en todos, pero fundamentalmente en 
sus padres. Ellos están deshechos”, relata 
Ángela, quien, expresa que, pese a que 
la búsqueda de justicia se mantendrá, 
todavía no se levantan de la pérdida 
de su pequeña Anaís, la menor de tres 
hermanos, y la única que vivía con ellos. 
“Era la regalona. Imagínate, en esa casa 
vivían los tres solos, el vacío que están 
sintiendo ahora, por eso que no quieren 
hablar, ni con la fiscalía todavía, ni tam-
poco con la prensa”, cuenta la familiar. 

El padre trabaja en una faena minera 
en el sur, pero debido a lo ocurrido está 
con su esposa, quien es muy querida 
en la zona, y trabajó durante años en la 
institución de Carabineros en labores 

de cocina y limpieza. “Están muy ape-
nados, y tenemos rabia, porque vemos 
que muchas cosas no se hacen bien. Lo 
que pasó ahora es un ejemplo, esta des-
coordinación que da mucho qué pensar 
respecto a cómo se hacen las cosas”, 
cuestionó, mientras Yasna, la hermana, 
se alejó sin hacer declaraciones. Y es que 
ella, junto a su madre fueron las últimas 
en ver a la adolescente, cuando aquel 
domingo iban a dejar mercadería a una 
clienta de Yasna, quien tiene una tienda 
que se encuentra funcionando sólo con 
repartos producto de la pandemia, y a 
los pocos momentos luego de salir de la 
casa, Anaís les dice que se va a devolver 
a sacarse una foto, pero jamás regresó. 

FALLAS EN EL SISTEMA

Desde Abofem, son categóricas en 
afirmar que aquí hubo serias fallas en 
el sistema desde que Anaís decide con-
tar que fue agredida sexualmente, un 
mes después de que había ocurrido. 
Primero lo realizó en el colegio, y aquí 
habría estado la primera deficiencia. 
Claro, cuando la joven narra lo sucedido 
el establecimiento no actúa conforme 
a los protocolos que establecen que 
deben ser ellos mismos los que hagan 
la denuncia ante cualquier situación 

de esta naturaleza, si no que llaman a los 
padres indicándoles que son ellos los que 
debían acudir a la PDI. 

Una vez que realizan la denuncia los padres, 
y Anaís debe volver a relatar el episodio, esta 
vez a sus familiares, y luego nuevamente ante 
la policía, teniendo que traer a su memoria 
una y otra vez el doloroso episodio.  

La familia no tuvo dinero para contratar 
a un abogado, y producto de ello, durante 
el tiempo que se investigó, según relata 
Ángela, no los mantuvieron al tanto de lo 
que ocurría y de cómo avanzaba el caso, si 
es que iba avanzando. De hecho, cuando 
la fiscalía determina cerrarlo, los padres 
ni siquiera se enteraron.  

EL APOYO DE LA COMUNIDAD 

Paula Contreras, fue una de las participantes 
de la manifestación por Anaís, y también 
estuvo presente cuando se pintó el mural 
en su memoria en pleno centro de la ciudad. 
Para ella, lo que está sucediendo devela algo 
que se ve desde siempre en esta comuna. 
“Hay una cultura como de machismo, co-
mo de miedo, sobre todo en estos lugares 
que son como rurales de que pasen estas 
cosas. Como la gente es de edad, tiene un 
pensamiento incluso de que es normal, 
por eso se guarda tanto silencio. Por eso 
me parece bien que las mujeres se estén 
organizando”, afirmó. 

La joven, asegura que en Vicuña, al menos 
en los círculos juveniles, “todos conocían lo 
que este tipo le hizo a Anaís. Yo sabía, mis 
amigos sabían, pero uno nunca sabe los 
detalles. Lo que sí yo puedo decir es que 
esta persona acostumbraba a abusar de las 
mujeres. Me tocó ver una vez en una fiesta 
cómo le pegó a otra niña. Lo vi, nadie me lo 
contó, y ahora están saliendo a la luz otras 
víctimas de él, que ojalá se atrevan a llegar 
hasta las últimas consecuencias”, aseveró. 

FISCAL REGIONAL: “HAY QUE HACER DE 
INMEDIATO LAS DENUNCIAS”. 

Consultado respecto al caso, el Fiscal 
Regional Adrián Vega, hizo un llamado a 
que las víctimas realicen las denuncias lo 
antes posible, ya que mientras más tiempo 
transcurre es más complejo acreditar los 
hechos. “En este caso, atendida la demora 
de la denuncia, se tomó la decisión de 
tomarle declaración a la víctima, la cual 
en su relato, y sin prejuicio de otorgarle 
credibilidad al mismo, no daba suficientes 
antecedentes ni resguardo de evidencia que 
pudiesen acreditar el presupuesto material 
del delito, por eso el llamado a las familias 
y a las víctimas, es a hacer de inmediato las 
denuncias de rigor”, precisó. 

Respecto al supuesto no aviso del archivar 
la investigación, Vega manifestó que sí se 
había informado de acuerdo a los protoco-
los, mediante una carta. “Pero no podemos 
asegurar que hubo trazabilidad de la misma 
y que llegó a las manos correctas”, expresó, 
y aclaró que “aquí la Unidad de Víctimas y 
Testigos hizo una derivación a un organismo 
estatal gratuita para víctimas de delitos graves, 
la cual procuró su asistencia psicológica”. 

Finalmente, el persecutor aseveró que 
el caso puede reabrirse de acuerdo a los 
antecedentes que han expresado tener 
los abogados de Anaís, ya que sólo está 
archivado provisionalmente. 

Estamos conformes 
con que se esté 
tomando en cuenta 
este proceso. La 
‘Chiqui’ nos dejó bien 
claro en su carta, que 
ella quería justicia, y 
la va a tener”. 

ÁNGELA

PRIMA DE ANAÍS GODOY

En su relato, y 
sin prejuicio de 
otorgarle credibilidad 
al mismo, no 
daba suficientes 
antecedentes 
ni resguardo de 
evidencia que 
pudiesen acreditar el 
presupuesto material 
del delito”.
ADRIÁN VEGA

FISCAL REGIONAL

El pololo de 
Anaís, fue quien 
la ayudó a su-
perar su depre-
sión en distin-
tas etapas, y en 
la imagen re-
cuerda a quien 
fue el amor de 
su vida frente a 
un mural en su 
honor. 
CEDIDA

•	 Septiembre	del	2018
La joven es agredida sexual-
mente en las fiesta patrias, 
en la pampilla de San Isidro, 
en Vicuña.  

•	 Octubre	del	2018
Anaís decide denunciar lo 
sucedido un mes después a 
una profesora que no realiza 
la denuncia. 

•	 Mayo	del	2019
La investigación de cierra sin 
que la familia, ni la propia 
Anaís se entere. 

•	 Junio	2020
Tras dos años sin poder supe-
rar lo ocurrido decide quitar-
se la vida. 

Cronología

Protagonista

ANAÍS GODOY 

JOVEN FALLECIDA 

Un lamentable episodio 
truncó su vida cuando tenía 
14 años, y fue víctima de una 
violación. Cayó en depresión 
y finalmente no aguantó 
más. Su caso ha hecho reac-
cionar a muchas víctimas de 
abuso. 
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Más de 90 alcaldes no podrán repos-
tularse en las municipales de abril del 
2021 tras la promulgación de la reforma 
constitucional que limita la reelección de 
autoridades electas democráticamente. 

Fue el viernes en la tarde, a horas que ven-
ciera el plazo, que el presidente Sebastián 
Piñera desechó la opción de un veto, 
pese a las solicitudes surgidas desde el 
oficialismo para corregir la situación de 
los jefes comunales, y se inclinó por la 
iniciativa que señala un máximo de dos 
periodos consecutivos (una reelección) 
para senadores, mientras que para dipu-
tados, consejeros regionales, alcaldes y 
concejales un máximo de tres periodos 
consecutivos (dos reelecciones). 

En el caso de la Región de Coquimbo los 
parlamentarios afectados por la nueva ley 
son el senador Jorge Pizarro y el diputado 
Matías Walker, mientras que tres alcaldes 
no podrán aspirar al mismo cargo en los 
comicios que fueron postergados para el 
próximo año producto  de la pandemia. 

POSTURA DE LOS ALCALDES

De esta forma, Gary Valenzuela (RN), 
Juan Carlos Alfaro (Ind/ PS) y Denis Cortés 
(Ind/ DC) dejarán los sillones edilicios de 
Río Hurtado, Andacollo e Illapel. El Día 
intentó conversar con las tres autorida-
des para conocer sus apreciaciones y sus 
proyecciones políticas. 

El militante histórico de RN confesó 
que la ley no lo sorprende ni trunca sus 
proyectos porque hace algún tiempo 
había decidido que el periodo 2016-2020 
sería el último. 

“Yo ya había conversado con mi partido 
y estaban informados que este sería mi 
último periodo, por eso para mí no es 
complicado, yo seguiré trabajando y con 
la misma disposición en estos meses que 
me quedan como autoridad”, contó. 

Respecto a los motivos de su “retiro”, 
Valenzuela expresó que cumplió con 
las metas que creyó necesarias para su 
comuna y que es momento de “darle 
espacio” a rostros jóvenes que ven las 
actuales necesidades con otros “ojos”. 

Alcaldes “damnificados” por límite a la 
reelección proyectan su futuro político

clase política se dio cuenta que esta es la 
forma: entregar señales. El espíritu es que 
se haga una renovación completa y que se 
abran espacios para rostros nuevos”, dijo. 

Respecto a las proyecciones políticas, 
Valenzuela y Cortés agregaron que los 
mueve una profunda vocación por el 
servicio público. El primero dice estar 
tranquilo con la decisión y descartó ir por 
otra alcaldía, mientras que el segundo 
cuenta que no ha tenido tiempo para 
pensar, pero tiene claro que quiere 
seguir liderando procesos, que puede 
llegar con propuestas recogidas desde 
la comunidad y que aún se siente “útil”. 

“Siento que podría ser un aporte y la comu-
nidad confía que puedo liderar cualquier 
desafío y que puedo llevar su visión, pero 
ahora no es bien visto hablar de política”, 
sentenció el edil de Illapel. 

Por su parte, el alcalde de Andacollo pese a 
ser contactado por el medio, no fue posible 
conocer su postura. Quien sí respondió 
fue Clara Olivares, presidenta regional del 
Partido Socialista (PS), tienda que lo apoyó 
en las últimas elecciones. 

“Todavía no hemos podido hablar con el 
alcalde, él ha hecho un gran trabajo, pero 
nosotros como partido valoramos esta ley 
y nos extrañaba que pasaran los días y no 
se promulgara”, contó. Sobre los diversos 
reclamos que hicieron los jefes comunales, 
la dirigente manifestó que el proceso para 
las municipales está recién empezando y 
que las leyes de este tipo no pueden estar 
sujetas a los intereses de ciertas personas 
o partidos. 

“Decir que la democracia se va a caer 
porque no se presenten determinados 

candidatos es ser exagerado, todo lo contario, 
esto permite tomar nuevos aires y renovar 
liderazgos, ha quedado demostrado que la 
eternización en cargos es un sistema que 
no da para más”, confesó. 

NUEVOS AIRES, 
ANTIGUOS DESAFÍOS

Respecto a la posibilidad que las autoridades 
afectadas puedan optar por otro cargo de 
elección popular, por ejemplo un diputado 
podría postular a senador y en el caso de 
los alcaldes, estos incluso podrían competir 
–según abogados constitucionalistas- por 
otra municipalidad, la dirigente del PS dijo 
no estar de acuerdo con esa “silla musical”. 

“No estamos de acuerdo con la silla musical, 
es algo que va a pasar. Pero lo medular de la 
ley es que nos obligará a buscar y potenciar 
rostros, porque competir con un alcalde 
que lleva años es muy difícil y siempre 
aplastaba las  ideas nuevas”, aseveró. 

Opinión que comparte su par de  la DC, 
Daniela Velásquez, quien dijo estar cons-
ciente que era una petición ciudadana y 
que se debía apoyar sin cálculos políticos. 
Cuenta que a nivel regional sufrirán la baja 
del alcalde de Illapel, los concejales Alejandro  
Campusano de Coquimbo, José Palma y 
Carlos Prado de Punitaqui. 

“Sabemos que tenemos los liderazgos 
para seguir siendo el partido con mayor 
representatividad electoral y democrá-
tica de los gobiernos locales, tenemos 
25 concejales y el mayor número de 
alcaldes. Estamos tranquilos porque 
tenemos rostros que pueden seguir 
haciendo el trabajo”, señaló. 

NO PODRÁN COMPETIR EN LOS COMICIOS DE ABRIL

Según el cronograma electoral 2020, este 25 de octubre se realizarían las elecciones munici-
pales, sin embargo, producto de la pandemia fueron postergadas para abril de 2021.

Alejandra Carvajal / La Serena

Valoran el espíritu de la ley porque permitirá oxigenar 
la función de las autoridades y presionará a los partidos 
a levantar y fortalecer nuevos rostros. Confiesan que 
están satisfechos con el trabajo realizado porque ha sido 
motivado por una profunda vocación al servicio público.

@eldia_cl

Yo ya había 
conversado con mi 
partido y estaban 
informados que 
este sería mi último 
periodo, por eso para 
mí no es complicado, 
yo seguiré trabajando 
y con la misma 
disposición”. 

GARY VALENZUELA

ALCALDE RÍO HURTADO

“Estoy satisfecho con el trabajo realizado 
y fiel a mi estilo prudente, avisé en una 
reunión de distrito y fue consensuado, 
hay que darle espacio a otros liderazgos, 
yo me comprometí y cumplo mi palabra”, 
reflexionó.

Su par de Illapel catalogó la iniciativa 
como “necesaria” en momentos que la  
función y el rol de los políticos pasa por 
una profunda crisis de “desprestigio”. 
Cortés cree que vendrá a oxigenar la de-
mocracia, pero que debe ser acompañada 
de otras señales. 

“Hace mucho tiempo que la gente es-
taba esperando esta ley. La comunidad 
comenzó a reclamar por cambios y la 

LAUTARO  CARMONA

Podría ser un aporte 
y la comunidad confía 
que puedo liderar 
cualquier desafío y 
que puedo llevar su 
visión, pero ahora no 
es bien visto hablar 
de política”. 

DENIS CORTÉS

ALCALDE DE ILLAPEL
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Continúan las reacciones por el plan 
de apoyo a la clase media, anunciado 
por el gobierno, para enfrentar la 
crisis económica provocada por la 
pandemia del coronavirus. 

La iniciativa incluye al menos cua-
tro medidas; préstamo solidario del 
Estado, postergación del pago de 
dividendos de créditos hipotecarios 
con garantía estatal, ampliación del 
subsidio de arriendo y del Crédito 
para la Educación Superior. 

El diputado de Renovación Nacional, 
Francisco Eguiguren, contó que las 
cuatro propuestas fueron sugeridas 
por la bancada del partido y lo valo-
ran porque va a la “vena de la clase 
media”, sin embargo, cree que es un 
primer piso que se debe fortalecer. 

“Antes estábamos en el piso -2 y ahora 
estamos en el -1, lo valoramos pero 
hay que hacer algunas correcciones. 
Por ejemplo no puede ser que para el 
crédito hipotecario se exija  no tener 
una mora de 29 días, hoy día no hay 
nadie que no esté en 60 o en 90 días 
de mora”, analizó. 

Son este tipo de detalles los que 
a juicio del diputado oficialista se 
deben revisar “a la brevedad” para 
no caer en una propuesta con letra 
muerta, además, asegura que se deben 
ir incorporando beneficios al sector 
del turismo y del comercio que no 
están recibiendo ingresos y en ese 
caso pensar en transferencias directas. 

En esa misma línea, su par del PC, 
Daniel Núñez, indicó que la clase 
media es el sector más postergado 
de las ayudas estatales y que hay una 
“extrema” focalización y lo ejempli-
fica en la discusión que hubo en el 
Congreso en torno al Ingreso Familiar 
de Emergencia “donde hubo mucha 
letra chica”. 

“El crédito Covid y la ampliación del 
CAE sigue la lógica del endeudamiento, 
Chile tiene el endeudamiento privado 
más alto y aquí la apuesta es solo eso. 
Hay algo que estamos acostumbrados 
a ver y es la letra chica y se generan 
altas expectativas, pero después di-
cen que la gente no cumple con los 
condiciones que fijan”, detalló. 

OTRAS PROPUESTAS

Núñez insiste que debe haber cautela 
por las altas expectativas que se pue-
den dar en el sector y que el gobierno 
no puede cerrarse a otras medidas. De 
hecho, cuenta que hace una semana 
le dijo al ministro Ignacio Briones que 
se tiene que abrir un nuevo periodo 
de postulación para la gratuidad, ya 
que hay familias que en enero-cuando 
postularon los estudiantes- podían 
pagar los aranceles asociados, pero 
que hoy tienen otras condiciones 
económicas.

“El gobierno se cerró a esa posibili-
dad y no quiso que ni un joven más 
tuviera gratuidad, sólo CAE y eso es 

resguardar la jubilación futura.
“Nosotros como RN hemos propuesto 

algunos caminos, uno sería el retiro de 
fondos por parte de aquellos enfermos 
terminales, para ellos el valor de la vida 
y de la salud es muy superior al de la 
jubilación y necesitan ahora esa ayuda”, 
contó. 

La segunda opción –dice Eguiguren- po-
dría ser recurrir a los fondos APV porque 
hay una “clase media postergada que 
necesita ayuda y creo que es factible 
estudiar el retiro de los fondos. Yo digo 
no a los extremos de retirar la totalidad, 
pero sí al camino intermedio”, agregó. 

DE RN Y PCAlejandra Carvajal / La Serena

Francisco Eguiguren contó que las cuatro medidas fueron 
sugeridas por la bancada del partido y lo valoran, pero cree 
que es un primer piso que se debe fortalecer. Por su parte, 
Daniel Núñez dice que el anuncio se tiene que abordar con 
cautela porque generará expectativas y que “siempre hay 
una letra chica”.

@eldia_cl

DIPUTADOS PIDEN CORREGIR 
“A LA BREVEDAD” PLAN 
DIRIGIDO A LA CLASE MEDIA

El domingo el presidente Sebastián Piñera anunció el plan de protección a la clase media 
que contempla cuatro medidas para mitigar los efectos económicos producto de la pan-
demia.

LAUTARO CARMONA

inexplicable”, reflexionó. 
Por su parte, Eguiguren plantea la 

necesidad de un subsidio directo 
para aquellos sectores que están “con 
candados cerrados”  y que no tienen 
capacidad para asumir una nueva 
deuda. 

“Podría ser una ayuda de unos 2 o 3 
meses para que puedan salir de este 
difícil momento y cuando estén más 
estables apalancar con un crédito 
de esa naturaleza, creo que esto es 
fundamental para transformar estas 
cuatro medidas que son buenas en 
extraordinarias”, agregó.

Si bien ambos diputados apuntan 
hacia beneficios distintos, coinciden 
que el plan anunciado el domingo por 
el mandatario requiere una revisión 
para corregir o complementar ciertos 
puntos. Aunque la distancia la toma 
el PC al decir que no cree en el costo 
que significará el plan. 

“Cuando me dicen que esto costará 
1.500 millones de dólares, yo digo que 
no creo. Se anunció un fondo de 6 mil 
millones de dólares y hasta acá esa 
plata no aparece en ninguna parte, hay 

anuncios rimbombantes que después 
no se materializan”, precisó Núñez. 

¿CONSENSO?

Frente a otro de los temas que se 
ha visualizado como alternativa para 
mitigar la crisis económica que están 
viviendo algunas familias chilenas, 
retirar el 10% de los fondos de las AFP, 
Núñez asegura que aquellas personas 
que teniendo la necesidad de postular 
a un beneficio del gobierno, pero que 
se ve bloqueada por los requisitos  
preferiría retirar parte de su pensión. 

“Es una plata que sería inmediata, 
que podría gastar con más libertad. Yo 
siento que es mucho más razonable 
y justo, sabemos que tiene que haber 
un tope, y me parece que frente a ayu-
das que no llegan y que endeudarse 
también es una presión, esta es una 
alternativa”, cerró. 

El tema no deja de ser motivo de di-
ferencias, pero el diputado oficialista 
confiesa que no es bueno “cerrarse” 
aunque deja claro  que ningún ex-
tremo es bueno porque se tiene que 

Zona de Debates

Antes estábamos en el piso -2 y 
ahora estamos en el -1, lo valo-
ramos pero hay que hacer algu-
nas correcciones. Por ejemplo 
no puede ser que para el crédi-
to hipotecario se exija  no tener 
una mora de 29 días. 

FRANCISCO EGUIGUREN

DIPUTADO RN

Cuando me dicen que esto cos-
tará 1.500 millones de dólares, 
yo digo que no creo. Se anunció 
un fondo de 6 mil millones de 
dólares y hasta acá esa plata no 
aparece en ninguna parte.

DANIEL NÚÑEZ

DIPUTADO PC
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La fundación Munay cuenta con un 
hospital veterinario a bajo costo ubi-
cado en el sector el Llano, comuna 
de Coquimbo. Trabaja bajo tres ejes, 
la educación medioambiental, el res-
cate y la rehabilitación de animales 
vulnerables. 

Una de sus especialidades es el área 
de etología felina y canina mediante 
la cual buscan que los animales que 
han sido rescatados de la calle y tienen 
comportamientos complejos debido 
a traumas de agresiones o abandono 
puedan ser dados adopción a una 
nueva familia. 

Francisca Rodríguez, directora de la 
fundación, explica en conversación 
con El Día TV  que la institución puede 
subsistir gracias a los ingresos que 
tienen en el hospital. “En la actuali-
dad no estamos recibiendo ningún 
tipo de apoyo del Gobierno y ni de 
otras instituciones, solo gracias a las 
donaciones de particulares que son 
básicamente las mismas personas 
que llevan a atender a sus animales 
al hospital”, especificó.   

HORAS RESTRINGIDAS

Producto de la pandemia por Covid-19 
han restringido las horas de los veteri-
narios para poder cuidar la salud de los 
trabajadores y de los que asisten, ante 
esto la directora de la fundación señala 
que están dispuestos a realizar consultas 
por videollamada o WhatsApp, “para 
que la gente conserve el tema de no 
salir innecesariamente a la calle. Hemos 
visto que no hay mucho respeto por 
el tema del Covid las personas llevan 
a los animales por cualquier cosa por 
lo que estamos tratando de evitar esos 
controles innecesarios”. 

TRABAJO EN CONJUNTO

Uno de los objetivos de la Fundación 
Munay  es promover una relación 

La importante labor social que realiza 
la Fundación Munay con los animales

CUENTA CON UN HOSPITAL VETERINARIO A BAJO COSTO

Los animales en abandono son la principal preocupación de la Fundación Munay.

Se centra principalmente 
en la educación 
medioambiental y también 
en el trabajo con los 
animales más vulnerables 
que han sido abandonados. 

Paula Garviso Godoy/ La Serena

@eldia_cl

En la actualidad no 
estamos recibiendo 
ningún tipo de apoyo 
del Gobierno y ni de 
otras instituciones 
solo gracias a las 
donaciones de 
particulares”.
FRANCISCA RODRÍGUEZ

DIRECTORA DE LA FUNDACIÓN MUNAY.

armónica entre el medio ambiente 
y el ser humano a través de la edu-
cación medioambiental, en este 
sentido están próximos a firmar un 
convenio de colaboración con Conaf. 
Al respecto  enfatizan que hay un 
conflicto entre la fauna doméstica 
y la silvestre y “el convenio de cola-
boración se centra en trabajar en la 
educación ambiental y mejorar el 

problema de perros abandonados 
que están aledaños a los parques 
nacionales. Los perros son el mayor 
depredador de la fauna silvestre y esto 
se debe a la falta de educación que 
existe en la población, el abandono 
periódico y el asilvestramiento de 
los perros que pasan a ser jaurías y 
que terminan dañando lo que es la 
fauna nativa”, señalan. 

MASCOTAS EN CUARENTENA 

Ante este período de confinamiento 
producto de la crisis sanitaria la vete-
rinaria entregó algunas medidas que 
hay que tener en consideración, “he 
visto que ha habido un cambio en el 
comportamiento de los animales de 
compañía básicamente porque las 
personas estamos muy estresadas por 
la situación que se está viviendo hoy 
en día y esas emociones se la transmi-
timos a los animales”.  

Por lo anterior,  es necesario dedicarle 
un poco más de tiempo a las mascotas, 
“sobre todo porque están restringidas 
al tema de los paseos. Tratar de no olvi-
darse de que ellos también necesitan 
tiempo para los juegos y también tener 
la precaución de no llevar al veterinario 
a los animales por cualquier cosa”.

Principalmente perros y gatos son atendidos y se les aplica el tratamiento necesariopara 
recuperarlos de las dolencias que padfecen.
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REGIONALES

Anoche se registró un choque frontal entre una patrulla 
de Carabineros y un furgón en la comuna de Coquimbo, 
hecho que dejó un saldo de cinco personas lesionadas.

El accidente se produjo luego de un vehículo inten-
tara evadir un control policial en Avenida El Sauce, 
intentando atropellar a los funcionarios en servicio, 
iniciándose una persecución pasadas las 21:00 horas.

El procedimiento culminó en Avenida Las Vertientes, 
ocasión en la que el conductor del carro policial perdió 
el control del móvil e impactó de frente a un vehículo 
particular. Los heridos, tres carabineros y dos personas 
que iban en el furgón, fueron trasladados al hospital 
San Pablo de la comuna puerto.

Doce personas fueron detenidas el domingo en la comuna 
de Los Vilos tras ser sorprendidas participando en carreras 
clandestinas de perros en el sector de Quereo, donde se 
encontraban reunidos alrededor de 100 asistentes.

Alertados por una denuncia ciudadana, detectives de la 
Brigada de Investigación Criminal se trasladaron hasta el 
lugar, el que había sido adaptado para realizar este tipo de 
prácticas.

El subprefecto Hugo Mansilla, jefe de la Bicrim de Los Vilos, 
indicó que los involucrados escaparon al ver presencia poli-
cial, logrando finalmente la detención solo de algunos y la 
incautación de cuatro ejemplares caninos galgos.

También se halló “un canil donde se realizaría el transporte 
de los animales”, agregó. 

Más de 100 personas participaron 
de carreras clandestinas de perros

Persecución policial 
termina con choque frontal 

Se esperan bajas 
temperaturas y 
heladas en la 
Región de Coquimbo

De acuerdo al Centro Científico 
CEAZA, se esperan bajas tempera-
turas y heladas en la precordillera 
regional durante los días martes 7 
y miércoles 8 de julio. Durante este 
último día las bajas temperaturas y 
las heladas locales se estarían regis-
trando también en los valles.

Luis Muñoz, meteorólogo del CEAZA, 
agrega que las temperaturas mí-
nimas en la zona precordillerana 
“se comenzarán a observar desde 
este martes, principalmente por la 
mañana, asociado a precipitaciones 
de agua nieve y nieve”.

El profesional explica que las 
bajas temperaturas y las heladas 
que se registrarán en la precordi-
llera “estarán asociadas principal-
mente al tránsito de una vaguada 
en altura, mientras que las bajas 
temperaturas y las heladas que 
se registrarán en los valles serán 
debido al ingreso y tránsito de un 
anticiclón frío desde el océano 
Pacífico hacia Argentina”.

EL DIA 
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 UF 7.07.20: $ 28.689,72 DÓLAR COMPRADOR: $ 798,20 DÓLAR VENDEDOR: $ 798,50 IPC MAYO:-0,1% IPSA:+1,96%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 4.284,42 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó un aumento de +2,07% y cerró en 
21.584,95 puntos. 

Durante la tarde este lunes, la 
Comisión de Constitución de la Cámara 
de Diputados, dio el visto bueno a la 
idea de legislar el proyecto que permite 
a los afiliados del sistema privado de 
pensiones, AFP, retirar hasta el 10% de 
sus fondos acumulados en sus cuentas 
de capitalización individual. 

La iniciativa, aprobada por un es-
trecho resultado de 7 votos contra 6, 
surgió a propósito de las dificultades 
financieras que están pasando miles 
de chilenos a raíz de los efectos econó-
micos generados por la pandemia del 
coronavirus y de las propuestas que, 
ante ello, han manifestado sectores 
políticos y organizaciones sociales. 

Por ello, esta reforma de carácter 
constitucional, busca permitir que 
los cotizantes puedan usar una parte 
de sus ahorros teniendo como esce-
nario de fondo, la crisis sanitaria que 
hoy golpea al país. De ahí su carácter 
exclusivamente excepcional. 

En efecto, el proyecto contempla a 
los cotizantes de las AFP a retirar hasta 
el 10% de los fondos acumulados en su 
cuenta de capitalización individual de 
cotizaciones obligatorias, establecién-
dose como monto máximo de retiro 
el equivalente a 150 UF (4,3 millones 
de pesos) y un mínimo de 35 UF (un 
millón de pesos). 

Ahora bien, en el caso de que el 
10% de los fondos acumulados sean 
inferiores a las 35 UF el afiliado podrá 
retirar hasta dicho monto. Y en el 
evento en que los fondos acumula-
dos en su cuenta sean inferiores a 35 
UF, el afiliado podrá retirar hasta la 
totalidad de los fondos acumulados 
en dicha cuenta.

El diputado por la región y presiden-

Comisión de Constitución aprueba legislar 
retiro de fondos previsionales de las AFP

va a ser muy difícil que se concrete la 
entrega de esos créditos a la gente con 
tasa de interés real del 0%”, sostuvo 
el legislador.

La entrega de los fondos a retirar 
se dividirá en un primer 50% en un 
plazo máximo de 10 días hábiles de 
presentada la solicitud ante la res-
pectiva administradora de fondos 
de pensiones a que pertenezca el 
afiliado, y otro 50% restante, en el plazo 
máximo de 30 días hábiles a contar 
del desembolso anterior.

FONDO DE COMPENSACIÓN

El proyecto incluye además, la crea-
ción de un Fondo Colectivo Solidario 
de Pensiones, o fondo de compensa-
ción, el cual deberá ser regulado por 
ley – iniciativa cargo del Presidente 
de la República – y que establecerá 
en forma progresiva, la forma de 
compensar los montos retirados de 
las cuentas de capitalización con el fin 
de que no exista un daño previsional 
al momento de jubilar entre los que 
hayan optado por esta alternativa. 

En tanto, el ministro de Hacienda, 

MONTO MÁXIMO SERÁ DE 150 UF

Tras la apro-
bación de la 
idea de legis-
lar el proyec-
to de retiro 
de una parte 
de los fondos 
de las AFP, la 
iniciativa se-
rá discutida 
en Sala este 
miércoles.
LAUTARO CARMONA

Christian Armaza/ La Serena Por 7 votos contra 6, se sancionó a favor en general y particular, el artículo transitorio que 
permite a los afiliados al sistema privado de pensiones retirar – por una sola vez - hasta 
el 10% de sus fondos acumulados en sus cuentas de capitalización individual, con el fin de 
ayudar a mitigar los problemas de liquidez de las personas generados por la crisis sanitaria.

@eldia_cl

te de la comisión de Constitución, 
Matías Walker, señaló que entregarle 
esta opción a las personas es per-
fectamente válida, más aún frente a 
lo insuficiente que es, a su juicio, la 
reciente propuesta del gobierno para 
ayudar a la clase media. 

“En vez de endeudar mas a la gente 
como propone el gobierno respecto a 
una clase media que ya está sobreen-
deudada, donde la gente hoy día debe 
destinar el 75% de sus ingresos a pagar 
deudas, nosotros pensamos que la 
alternativa no es seguir endeudando 
a la gente. Ya vimos con el Fogape que 

Ignacio Briones, señaló que lo impor-
tante en Chile es aumentar la base de 
cotizantes, teniendo en cuenta que en 
el país “tenemos altísimas tasas de in-
formalidad que derivan en que no hay 
ahorro”. Por lo tanto, para el secretario 
de Estado, plantear el retiro de fondos, 
“cuyo resultado evidente es debilitar 
la construcción de una pensión, es in-
compatible con al mismo tiempo tener 
una visión seria para fortalecer nuestro 
sistema de pensiones”. 

Por su parte, para la ministra de Trabajo, 
María José Zaldívar, criticó este tema “se 
esté discutiendo en tres instancias legis-
lativas diferentes, porque claramente 
va a producir un problema de armo-
nía en cómo se legisla”, agregando que 
“cuando se abre la puerta para utilizar 
los fondos que se han reservados para 
una futura jubilación, por muy loable 
que esté justificada que sea la medida 
en un determinado momento, es muy 
difícil volver a cerrarla”. 

Finalmente mañana miércoles el pro-
yecto de ley será en votado en sala, el 
cual, dado su condición de reforma a la 
Constitución, requiere de un quórum 
de 3/5 para su aprobación. 
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Por estos días de crisis económi-
ca y de pandemia, la Ley 20.720 de 
Insolvencia y Reemprendimiento, 
legislación que hace unos años 
reemplazó a la antigua Ley de 
Quiebras, viene cumpliendo una 
labor destacada en cuanto a poner 
a disposición a personas y empre-
sas una serie de herramientas para 
superar la amenaza de la quiebra 
o la insolvencia personal producto 
de la actual crisis.

De hecho, ante una emergencia 
sanitaria cuyo fin aún no es posible 
determinar, se espera que el im-
pacto de esta negativa coyuntura 
en la economía, se siga extendien-
do durante los próximos meses e 
incluso, en 2021, por lo que la ley 
promete ganar mayor protagonismo 
durante ese periodo, a medida que 
más empresas y personas se vean 
enfrentadas ante el fantasma de 
la quiebra. 

No obstante, el procedimiento 
para acceder al procedimiento con-
cursal de renegociación de deu-
das, se encuentra condicionado al 
cumplimiento de varios requisitos, 
entre los que destacan los altos 
costos que se deben desembolsar, 
los tiempos excesivos que demoran 
estos procesos, tener al menos dos 
obligaciones morosas por más de 
90 días corridos, que sumen en to-
tal más de 80 UF, y no encontrarse 
notificado de demandas judicia-
les por parte de cualquiera de sus 
acreedores.

COMPLICACIONES 

Ricardo Ibáñez, abogado y cofun-
dador de Defensadeudores.cl, seña-
ló que es urgente que esta ley “se 
adecué a la realidad actual del país”, 
siendo vital, en primer lugar, que 
las personas “antes que declararse 
en quiebra puedan renegociar sus 
deudas. Pero lamentablemente, la 
ley como está concebida le da el ca-
rácter de empresa y no de persona, 
prohibiéndole en consecuencia, el 
mecanismo de la renegociación, a 
todas aquellas personas naturales 
que hayan emitido una boleta du-
rante los últimos 24 meses”. 

Según el profesional, este es un 
verdadero “castigo” para todos los 
emprendedores del país.

Respecto a las empresas, Ibáñez 
critica a los ya mencionados altos 
costos que implica para las empre-
sas, especialmente para las pymes, 
el acogerse a este procedimiento. 

“El honorario de un veedor, figura 
estrictamente necesaria para este 
procedimiento, tiene un costo aproxi-
mado de 380 UF, es decir 10 millones 
de pesos. La ley también exige que 
una pyme que desee reorganizarse, 
presente un informe emitido por 
un auditor nombrado el cual, tiene 

ALTO COSTO Y TIEMPOS EXCESIVOS EN LOS PROCESOS

La ley 20.720 se ha convertido en una de las principales herramientas de auxilio para miles 
de personas naturales y pequeñas empresas que, durante estos meses de pandemia, han 
debido acogerse al procedimiento concursal de renegociación de sus deudas, ante la difícil 
coyuntura financiera que están viviendo, situación que en los próximos meses se prevé, vaya 
en aumento.

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_

Las trabas de la Ley de Insolvencia 
que impide que las pymes puedan 
acceder a sus beneficios

Desde el año 2014, existe la Superintendencia de Insolvencia y Reemprendimiento, SUPERIR, servicio dependiente del Ministerio de Economía, 
creado a propósito de la promulgación de la Ley Nº 20.720 de Reorganización y Liquidación de Activos de Empresas y Personas.

cómo sus ventas han caído y sus 
deudas han aumentado. Por eso, 
como cartera, estamos trabajando 
en perfeccionamientos a la Ley de 
Insolvencia y Reemprendimiento 
que apuntan a hacer más simples 
y eficientes los procedimientos 
concursales de liquidación y de 
reorganización”, explicó, poniendo 
especial énfasis “en simplificar estos 
procedimientos para las micro y 
pequeñas empresas con el objetivo 
de que los pequeños emprendedores 
puedan ordenar sus deudas”.

Carrasco aseguró que la idea “es 
ingresar estos perfeccionamientos 
al Congreso prontamente, ya que 
sabemos que la contingencia hace 
más urgente que se lleven a cabo”, 
afirma el subsecretario de Economía.

un honorario promedio de 100 UF, es 
decir, 2.800.000 pesos”, explica. 

En consecuencia asegura, “una pyme 
que hoy se quiera reorganizar requie-
re de al menos 13 millones de pesos, 
sin contar con los honorarios del 
abogado”. 

Finalmente, respecto a la duración de 
los procesos de reorganización, éstos 
oficialmente, deberían durar no más 
allá de 12 meses, pero en la práctica 
eso no es así, tardando en algunos 
casos, 24 y hasta 36 meses, debido a 
la falta de liquidadores frente a un 
creciente aumento de solicitudes 
de quiebra.  

PERFECCIONAMIENTO

Toda esta situación generó que en 

el pasado mes de junio, un grupo 
de parlamentarios ingresaran un 
proyecto de ley para “simplificar” 
el acceso al procedimiento concur-
sal de renegociación de la persona 
deudora “permitiendo solucionar 
la insolvencia de un número signi-
ficativo de personas y promoviendo 
la utilización del procedimiento de 
renegociación y desincentivar la li-
quidación de bienes”. 

Al respecto, el subsecretario de 
Economía, Esteban Carrasco señaló 
que existe conciencia del problema, 
por lo que hay una total voluntad de 
avanzar en esa materia. 

“Sabemos que luego del 18 de octubre 
y ahora con la emergencia sanitaria 
provocada por el Covid-19, los micro 
y pequeños empresarios han visto 
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En las últimas horas, se detectaron 3.025 nuevos casos, lo que eleva la cifra total 
a 298.557 contagios. 

LA EXPANSIÓN EN CHILE
> Así avanza el virus por el país. En la región de 
Coquimbo se han registrado 26 fallecidos por la pandemia. 

Chile

298.557
Región  Totales Nuevo

Arica y Parinacota 2.087 81 

Tarapacá  6.632 124 

Antofagasta 10.355 236 

Atacama  1.301 48 

COQUIMBO  3.545 111 

Valparaíso  13.231 180 

Metropolitana 229.856 1.648 

O’Higgins  7.255 187 

Maule  6.378 113 

Ñuble  2.617 40 

Biobío  7.611 155 

Araucanía  3.453 54 

Los Ríos  731 7 

Los Lagos  1.956 26 

Aysén  48 0 

Magallanes 1.501 15

> BALANCE NACIONAL

Nuevos
casos

3.025
Casos
activos

27.804
Fallecidos

6.308

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

11.513.625
fallecidos

536.386
EE.UU. 2.911.888 
Brasil: 1.623.284
India: 697.413
Rusia: 686.777
Perú:  302.718
Chile: 298.557
Reino Unido:  287.290

El Gobierno reconoció que existe 
un importante desfase entre los 6.384 
fallecidos por COVID-19 inscritos en el 
Registro Civil e informados este lunes a 
la ciudadanía y los 7.057 decesos conta-
bilizados en un reciente estudio por el 
departamento estadístico del propio 
Ministerio de Salud.

“La cifra que nosotros damos diaria-
mente consiste en cruzar la información 
del Registro Civil con la PCR positiva. 
El Departamento de Estadísticas e 
Información de Salud (DEIS) toma en 
cuenta muchos otros elementos”, ex-
plicó el ministro de Salud, Enrique Paris.

El DEIS informó el domingo que se han 
registrado 7.057 fallecidos confirmados 
con PCR y 3.102 muertos “probables” 
que no cuentan con pruebas pero 
que habrían fallecido con síntomas 
atribuibles a la COVID-19, con lo que 
entre confirmados y sospechosos se 
llegaría a 10.159 decesos desde el inicio 
de la pandemia.

Este informe, divulgado una vez por 
semana y considerado el más exacto 
por los expertos, sigue los criterios que 
recomienda la Organización Mundial 
de la Salud (OMS) e incluye también 
información policial, hospitalaria y de 
laboratorios.

“No confundamos, no son 10.000 
fallecidos, son 7.057 y reconocemos la 
diferencia. La cifra del DEIS tiene mucho 
más aporte de datos, pero no son 10.000, 
insisto en eso, los datos probables no 
están confirmados todavía”, agregó el 
ministro, quien aseguró que trabajarán 
para armonizar ambos informes.

DURANTE BALANCE OFICIAL:

@eldia_cl

EFE / SANTIAGO

Chile, con 19 millones de habitantes, 
es uno de los países más afectados 
del mundo por millón de habitantes, 
aunque Paris recalcó este lunes que 
la tendencia es “optimista” y que la 
positividad sobre el número de exá-
menes se ha reducido hasta el 19 %.

En las últimas horas, se detectaron 
3.025 nuevos casos, lo que eleva la 
cifra total a 298.557 contagios, y se 
inscribieron 77 defunciones en el 
Registro Civil.

“Debemos continuar con la estra-
tegia de detectar, trazar y aislar en 
la mejor forma que nos permita la 
diseminación del virus. Esta cifra de 
positividad PCR nos alienta a seguir 
en esa línea”, indicó Paris, quien des-
cartó de momento levantar alguna 

cuarentena.
La zona metropolitana de Santiago, 

donde los casos han bajado consi-
derablemente y la red hospitalaria 
parece recuperarse tras semanas 
muy estresada, cumplirá el viernes 
dos meses en cuarentena, aunque 
algunos barrios del centro de la ciu-
dad llevan encerrados desde marzo 
en uno de los confinamientos más 
largos del mundo.

Las regiones mineras de O’Higgins 
y Antofagasta son actualmente el 
principal foco de la pandemia y la 
tasa de positividad de los exámenes 
se sitúa aún por encima del 25 %, 
aunque las autoridades de momento 
descartan decretar la suspensión de 
las operaciones mineras.

EFE

Gobierno admite desfase de más de 600
en el número de muertos por COVID-19

El ministro Enrique Paris recalcó este lunes que la 
positividad sobre el número de exámenes se ha reducido 
hasta el 19 %.

Biden aventaja en 8 puntos 
a Donald Trump en encuestas 

que lidere la recuperación de EE.UU. tras la 
mayor crisis sanitaria del país en más de 
un siglo debido a una pandemia que sigue 
causando estragos.

De hecho, Estados Unidos viene alcanzando 
récords de contagios de la COVID-19, al sumar 
el pasado viernes 60.383 nuevos casos, y a día 
de ayer ya son 2.897.613 los infectados en el 
país, según el recuento independiente de la 
Universidad Johns Hopkins.

Además, el futuro inquilino de la Casa 
Blanca deberá afrontar una de las mayores 

VIRTUAL CANDIDATO PRESIDENCIAL DEMÓCRATA: 

El candidato obtuvo rédito 
político de la gestión 
de Trump frente a la 
pandemia de la COVID-19 
y de las protestas contra la 
desigualdad racial.

El virtual candidato presidencial de-
mócrata a las elecciones de noviembre 
en EE.UU., el exvicepresidente Joe Biden, 
aventaja por 8,7 puntos al actual presi-
dente, Donald Trump, en las encuestas 
de intención de voto, según la media de 
sondeos de la página especializada Real 
Clear Politics.

Según los sondeos, Biden parece haber 
sacado rédito político a la gestión de 
Trump de la pandemia de la COVID-19 
y de las protestas contra la desigualdad 
racial que se extendieron el mes pasado 
por todo el país.

El demócrata encabeza las seis encuestas 
realizadas a finales de junio con las que 
Real Clear Politics hizo este promedio, 

EFE / WASHINGTON

@eldia_cl

crisis sociales de la historia de la nación 
después del crecimiento exponencial del 
movimiento Black Lives Matter, que protesta 
contra las desigualdades raciales en EE.UU. 
tras la muerte en mayo del afroamericano 
George Floyd cuando estaba bajo custodia 
de la policía de Mineápolis.

Las encuestas no son el único campo en 
el que Trump va a la zaga, pues en junio su 
campaña recaudó menos dinero que la 
de su rival demócrata por segundo mes 
consecutivo: la semana pasada, el equipo 
de Biden anunció que había recolectado en 
junio 141 millones de dólares, superando así 
al presidente Donald Trump, que obtuvo 
131 millones en el mismo lapso de tiempo.

Un hecho que puso cierre a un mes que 
fue nefasto para el presidente desde el prin-
cipio, pues empezó con la publicación de 
uno de los índices de aprobación más bajos 
desde el inicio de su presidencia en 2017.

llegando a situarse 12 puntos por encima 
del presidente en dos de ellas.

Estos resultados dan a Biden una cómoda 
ventaja en la lucha por ser el gobernante 



959456653

Nuevas señoritas a tu elección Casa 
Las Muñecas.  F: 986203998

LEGALES
EXTRACTOS

Por sentencia de 22 junio de 
2020 Juzgado de Letras Civil Los 

Vilos causa Rol V-113-2019, con-
cedió Posesión Efectiva testada 
quedada al fallecimiento de la 
causante ELOISA DEL CARMEN 
VILCHES TORRES, Rut 5.957.550-1 
a doña SONIA PATRICIA OLIVARES 
VILCHES, Rut 7.343.611-7 en cali-
dad de heredera universal según 
testamento otorgado con fecha 
6 de Mayo de 2002 ante Notario 
Público de Los Vilos don Sergio 
Rossel Ricci.-EL SECRETARIO.
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PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

PROPIEDADES
ARRIENDO - DEPARTAMENTO

La Serena Av. Pacífico con 4 Esqui-
nas 1 cuadra Av del Mar, depto 3D-1B, 
cocina, living comedor, estaciona-
miento, máximo 4 personas, año 
corrido, $280.000.  F: 999691831

ARRIENDO - PIEZA

Arrienda pieza matrimonial amo-
blada centro La Serena gastos 
comunes incluidos $120.000.  F: 
963748489

VENDO - CASA

La Serena Milagro I, 3D-2B, cer-
cana a supermercado, colegio, 
banco. UF 3.500  F: +56968311735

VEHÍCULOS
VENDO - TODO TERRENO

Se vende Jeep Gran Cherokee Limi-
ted, 2011, excelente estado, 53.000 
kms., $8.600.000 full.  F: 985031360

Chevrolet Silverdado Z 71   LTZ 
año 2015 full equipo , blanca, 
mantenciones realizadas en la 
Marca 981987660 $ 15.000.000.- 
conversable

Vendo Toyota rav4 2.5 año 2015 
station wagon color gris oscuro 
metalico Automatica de lujo en muy 
buen estado, mantencion en conce-
sionario camal Musalem con garan-
tía Toyota chile,  ningún detalle de 
pintura y por dentro como nueva !!!! 
Ú n i c o  p r e c i o  9 . 6 0 0 . 0 0 0    
Interesados contactar al 995402636

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Necesito Ingeniero Comercial 
especialista Recurso Humano. 
Enviar curriculum correo valle-
delelquic@gmail.com 

Se necesita señorita venezolana 
con conocimiento juridico, corre-
taje de propiedades y otros. CV: 
elibertspa@gmail.com

Empresa Pesquera Necesita per-
sona con experiencia en cámaras 
de almacenamiento de productos 
congelados. Interesados enviar C.V. 
a empleos@pvachile.com

SERVICIOS

retiro basura cachureos y ramas 

F: 950066742

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios de 
Alimentos, Divorcios de común 
acuerdo, VIolencia Intra Familiar, 
Protección de menores. Consultas 
+56988445999

VARIOS

Se busca perdidos: cheque # 
7454293 del 20/05/2020 X valor 
de $ 155.089 Y cheque # 7361969 
del 30/05/2019 X valor de $ 61.948.  
F: +56989242540

MAYORES
Casa Victoria nuevas chicas para 
ti, ven por la tuya.  F: 936362607

Linda,  golosita ,  promo.  F : 

> PAGA CON TARJETAS

COMPRA   VENDE   ARRIENDA 
CONTRATA   ENCUENTRA  

COMPRA   VENDE   ARRIENDA 
CONTRATA   ENCUENTRA  

Publica tu aviso económico en calle Brasil 431, La Serena
o desde cualquier punto del país a través de www.diarioeldia.cl
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Aunque en el fútbol o en la ANFP es-
peraban que las autoridades sanitarias 
se pronunciaran el lunes respecto de 
la posibilidad del retorno a los entre-
namientos en aquellas comunas que 
se encuentran en cuarentena, no esti-
maron que la subsecretaria Paula Daza, 
les anunciara que todavía tendrán que 
esperar unos días ya que los protocolos 
deben ser sólidos y rígidos.

Fue la autoridad quien, en el anuncio que 
a diario entrega el gobierno respecto de 
los casos Covid 19, se refirió a la eventual 
vuelta al fútbol y las actividades depor-
tivas en medio de la actual pandemia, 
reiterando que trabajan en diseñar un 
plan de retorno seguro para que puedan 
volver a la actividad.

“En relación a las fechas de las actividades, 
nosotros tenemos que seguir viendo cómo 
va evolucionando la pandemia. Hemos 
visto una evolución favorable en algunas 
comunas, hemos visto una disminución 
de casos en la Región Metropolitana, 
pero no podemos adelantar fechas”, dijo 
Daza en el informe diario del Ministerio.

En tal sentido, anunció que están tra-
bajando junto al Mindep, “lo único que 
podemos adelantar es que estamos 
trabajando con el Ministerio del Deporte 
para tener protocolos muy sólidos, rigu-
rosos y seguros para que cuando llegue 

@eldia_cl

Carlos Rivera V. / LA SERENA La autoridad sanitaria indicó que trabajan en tener 
protocolos sólidos para que los equipos retornen a los 
entrenamientos.Frente a esta situación, es imposible 
que la actividad se retome el 31 próximo

El fútbol chileno tendrá que esperar. Lo más probable es que en los próximos días les den la 
autorización para que vuelvan a los entrenamientos bajo un estricto protocolo sanitario, aunque 
la competencia se trasladaría para mediados o fines de agosto.

LAUTARO CARMONA

NUEVA FECHA

el momento de iniciar una actividad, 
esos protocolos estén validados por el 
Ministerio de Salud”, añadió.

“Lo fundamental ahí será, tal como he-
mos dicho, el distanciamiento social, el 

uso de mascarillas. Tenemos que seguir 
trabajando en contener esta pandemia”, 
concluyó.

Cabe recordar que desde la ANFP habían 
enviado una solicitud al Ministerio de 

EL FÚTBOL RETORNARÍA
A MEDIADOS DE AGOSTO

Salud con el fin de reactivar las prácticas 
en comunas con cuarentena, en especial, 
ya que hay otras zonas, como La Serena 
y Coquimbo, que trabajan desde hace 
un buen tiempo.

Por lo mismo que estaban expectantes 
al anuncio que podía dar Salud, aunque, 
tendrán que seguir esperando que llegue 
la autorización para que los deportistas 
de alto rendimiento y los futbolistas, 
puedan retornar, aunque en el caso 
del balompié profesional, es imposible 
que pueda volver a competir el 31 de 
julio como lo habían diseñado en un  
principio. Una nueva fecha estimativa, 
mediados de agosto.

Sin embargo, en el fútbol creen que el 
anuncio podría llegar en los próximos 
días, siempre y cuando no ocurra un alza 
importante de los contagios de Covid-19 
durante un par de días. 

POLIDEPORTIVO

El finlandés Valtteri 
Bottas (Mercedes) 
se convirtió en el 
primer líder del 
Mundial de Fórmula 
1 tras ganar el Gran 
Premio de Austria, 
en el que el mone-
gasco Charles Leclerc 
(Ferrari) fue segundo, 
tras beneficiarse de la sanción de cinco segundos del 
inglés Lewis Hamilton (Mercedes), que había cruzado la 
meta en esa posición.  El inglés Lando Norris (McLaren), 
que acabó marcando la vuelta más rápida, también 
se benefició de la penalización al británico y firmó el 
primer podio de su carrera en F1 al acabar tercero una 
prueba -que tuvo un total de nueve abandonos.

La ATP  dio a conocer cómo 
funcionará el revisado ran-
king una vez se reanude el 
circuito en agosto próximo 
tras el receso obligado por 
la pandemia. El Ranking, 
formulado tradicionalmen-
te en base a los “Mejores 18” 
resultados en 52 semanas, 
ahora cubrirá un período de 
22 meses, desde de marzo 
2019 a diciembre 2020. La idea, explicó la ATP a través de un 
comunicado es cumplir con los objetivos de  flexibilidad 
y justicia a los jugadores, - Aportar estabilidad, brindar un 
sistema que pueda adaptarse a futuros cambios, premiar 
a jugadores y conservar el principio de defensa de puntos.

ATP anuncia ajustes en el 
ranking para el reinicio del Tour

Bottas es el primer líder
de la Fórmula 1 2020

Agrupación de Futbo-
listas Retirados de-
mandarán al SIFUP

La Agrupación de Futbolistas 
Retirados decidió demandar al 
Sindicato de Futbolistas Profesionales 
(Sifup) por fijar arbitrariamente los 
límites para optar al Fondo de Retiro, 
benefició que recae para los jugadores 
que hayan colgado los botines desde 
el año 2017 en adelante.

Las acciones legales contra la entidad 
también es por el mal manejo de 
este fondo al considerar poco ético 
que Gamadiel García (presidente) y 
Luis Marín (secretario) sean bene-
ficiados. El pasado fin de semana 
la agrupación solicitó mediante 
un escrito al gremio transparentar 
antecedentes sobre la distribución 
del controvertido bono.

Lo único que 
podemos adelantar 
es que estamos 
trabajando con 
el Ministerio del 
Deporte para tener 
protocolos muy 
sólidos”

PAULA DAZA

SUBSECRETARIA DE SALUD
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CORENGIA NO SE ALEJA DE LOS
PROTOCOLOS EN EL RETORNO SEGURO

PRÁCTICAS AURINEGRAS

EL DT lidera el trabajo de los aurinegros en el complejo Las Rosas y tiene claro que no deben 
adelantar las fases de preparación, sin embargo, tiene claro que serán de los primeros equipos 
en saltar a la cancha para ponerse al día, ya que debe dos partidos. Deberá enfrentar al Audax 
Italiano y a Huachipato, en el Sánchez Rumoroso.

@eldia_cl@eldia_cl

En los encuentros que el entrenador de Coquimbo 
Unido, Germán Corengia, ha tenido con los periodistas 
(ya van tres), desde que el cuadro aurinegro retornó a las 
prácticas en el complejo Las Rosas, reitera que hay que ser 
prudentes con los tiempos de trabajo. Tiene claro el jefe 
técnico del cuadro porteño que no se pueden alterar las 
fases del retorno seguro y por mucho que quisieran estar 
realizando fútbol, deben adecuarse a las condiciones 
sanitarias que se han establecido para evitar contagios 
al interior del plantel. No deja de ser, entendiendo que 
disponen de tres canchas como para poder desarrollar 
una planificación que les haga ganar aún más tiempo.

Por el momento y con ya dos semanas cumplidas, 
el trasandino asume que no pueden aventurar hacia 
el futuro y que lo único claro que tiene es que deben 
planificar pensando en el siguiente día y que cuando 

vuelva la competencia, todavía con fecha por conocer, 
serán los primeros en retornar a la disputa de los 

puntos, por ser de los equipos que tienen dos 
compromisos pendientes.

ETAPA PROGRESIVA

En el últi- mo encuentro telemático con los 
periodistas locales, el entrena-

dor valoró lo que han podido 
cumplir en los últimos 14 

días, entendiendo que 
gradualmente podrán 

ir avanzando de fase, 
“la etapa progresiva de 

los movimientos téc-
nicos y tácticos, nos 
permiten generar 

una evaluación, don-
de no podemos generar 

una evolución es en las distan-
cias, en movimientos de cruzarse 

y demás que no se pueden realizar por protocolo. 
Dentro de lo que se puede hacer, estamos diseñando las 
prácticas en evolucionar el trabajo por líneas, evolución 
de movimientos que se puedan desarrollar de manera 
independiente. Se busca la variabilidad, se realizan mu-
chos trabajos individuales por sectores, y dos veces a la 
semana trabaja  con 10 jugadores en dos canchas, que nos 
permiten avanzar, aunque en distancias más amplias”.

En tal sentido, enfría el entusiasmo que pueden tener 
en la interna de querer avanzar de fases en el protocolo 
de retorno, “el pasar de fase, va de la mano de los médicos 
y son los que a nosotros nos van marcando esos pasos, 
estamos en conversaciones para confirmar algunos 
puntos que tienen que ver y llevarlos a cabo. Si es así, 
se trabajará con mayor cantidad de jugadores por 
campo, aunque no de manera natural, aunque siempre 

adaptados a las medidas reglamentarios y espacios 
que debemos regirnos, dentro y fuera de campo”.

UNIFORMAR EL REGRESO

Por lo mismo, el DT recalca que pese a los tiempos 
de trabajo de cada equipo o de la ventaja que pueden 
estar logrando aquellos elencos que ya comenzaron 
con los entrenamientos, en desmedro de lo que se 
encuentran en cuarentenas, considera que hay un 
programa establecido para cuando se dé el vamos al 
retorno seguro y los tiempos de preparación frente a 
la disputa de los partidos oficiales. “El protocolo que 
sacó la ANFP busca uniformar a todos los equipos, no 
depende de Coquimbo, sino que de ese protocolo, 
en base a eso acatamos lo que se resuelve, ahí no 
hay ventajas, se sacaría ventajas si uno hace algo de 
lo que está fuera de lo que se puede realizar”, precisa.

Para el técnico de los aurinegros hay que proyectar 
el día a día en esta primera instancia manteniendo 
la rigurosidad sanitaria establecida y que coordina 
el equipo médico del club, ya que hablar de una 
fecha definida para el comienzo, hoy parece una 
irresponsabilidad. “No hay confirmación de una 
fecha. Se habló del 30 de julio  o del 15 de agosto, de 
jugar de diciembre o al año que viene, debemos ir 
acatando y dando los pasos que se deben realizar 
dentro y fuera del campo para cuando nos toque, 
después de ese proceso debemos buscar que los 
jugadores encuentren su mejor nivel dentro de las 
posibilidades y de ahí se verán las competencias 
como se deben realizar”.

ENCUENTROS PENDIENTES

De ahí que insiste en la incertidumbre y de la mo-
dalidad de trabaja que utilizan hoy, “proyectamos la 
planificación en base a las fechas que nos van diciendo, 
pero eso es una fecha que está más por delante de lo 
que podemos hacer a partir de la semana, la verdad 
es que proyectamos de la mejor forma que creemos 
día a día y semana a semana y cuando podemos con-
firmar que podemos pasar una fase, vamos haciendo 
la cadena de lo que realizamos como base. Pensar a 
semana a semana, no sabes lo que puede pasar, esta-
ría fuera de lo normal proyectarse a algo que no es”.

La única claridad que tiene hoy el entrenador Pirata 
es que cuando se reactive la lucha por los puntos, 
Coquimbo Unido tendrá que ponerse al día y nive-
larse con los equipos que ya tienen las ocho fechas 
transcurridas del torneo, “nosotros acataremos lo que 
sucede, eso lo tenemos claro, somos un equipo que 
debe dos partidos, cuando esté confirmada la vuelta, 
seremos los primeros en jugar y en eso ya vamos 
proyectando los posibles rivales (tienen pendiente el 
choque con Audax Italiano que se suspendió cuando 
se jugaba el minuto 17 por la invasión de los hinchas 
a la cancha y con Huachipato, ambos en el Francisco 
Sánchez Rumoroso), porque en eso tenemos una 
información más certera”, concluyó.

Carlos Rivera/  Coquimbo
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Los jugadores aurinegros se encuentran en la fase uno del 
plan retorno seguro a las prácticas.
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Como legado deja cientos de bandas sonoras que le 
consagran para siempre como uno de los artistas más 
importantes e influyentes de la historia del cine.

Ennio Morricone, 
el compositor que puso 
música a seis décadas de cine

FALLECIÓ A LOS 91 AÑOS EN ROMA:

Ennio era un icono 
y los iconos nos 
desaparecen. Son para 
siempre. (...) No es 
solo por los ‘spaghetti 
westerns’. Pienso 
en ‘The Mission’, en 
‘Once Upon a Time in 
America’. Qué belleza 
de música”

HANS  ZIMMER

XXXXXXXX

El compositor italiano Ennio Morricone 
murió este lunes, en Roma a los 91 años 
de edad. Como legado deja cientos de 
bandas sonoras que le consagran para 
siempre como uno de los artistas más 
importantes e influyentes de la historia 
del cine.

El maestro, nacido el 11 noviembre de 
1928 en Roma, falleció en una habitación 
de la clínica romana Campus Bio Médico, 
del Opus Dei, donde estaba ingresado 
tras fracturarse un fémur en una caída.

En sus últimos días estuvo acompa-
ñado por su esposa, Maria, de la que 
pudo despedirse, y “conservó hasta el 
último instante una plena lucidez y 
gran dignidad”, informó la familia en 
un comunicado.

El artista, autor de unas quinientas 
bandas sonoras, ha dispuesto que su 
funeral sea estrictamente privado para 
respetar “el sentimiento de humildad 
que siempre le inspiró” en vida.

Uno de los médicos del c e n -
tro, Vincenzo Denaro, 
amigo personal de 
Morricone, asegu-
ró que su deseo 
era morir con 
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Gonzalo Sánchez  /  EFE

total discreción y que estuvo lúcido hasta 
el final.

“Fantaseaba con quién se aliaría en el 
Paraíso, si con Beethoven o con Mozart. 
Le gustaba mucho eso”, confió el doctor 
a los medios.

ITALIA LLORA LA PÉRDIDA 
DE UN SÍMBOLO

Su país, Italia, despidió a uno de los em-
blemas de su cultura, al autor de algunas 
de las bandas sonoras más aplaudidas y 
reconocibles de la filmografía mundial 
que le valieron decenas de premios como 
el Óscar honorífico que recogió en 2007.

Entre estas destacan sus partituras 
para los “spaghetti western” de Sergio 
Leone, la de “Cinema Paradiso” (1988) de 
su amigo Giuseppe Tornatore, la de “La 
Misión” (1986) o de “Novecento” (1976), 
la obra culmen de Bernardo Bertolucci.

En sus más de seis décadas de carrera tra-
bajó para directores de la talla de Pier 

Paolo Pasolini, Lina Wertmuller, 
Roman Polanski, el espa-

ñol Pedro Almodóvar 
en “Átame” (1990) y 
Quentin Tarantino, 
con quien ganó 
otro Óscar en 2016 

por “Los 8 más 
odiados”.
El  jefe del 

Estado, Sergio 

Mattarella, lamentó su muerte y reconoció 
que sus bandas sonoras “contribuyeron 
grandemente a difundir y reforzar el 
prestigio de Italia en el mundo”.

Al pésame se sumaron el presidente del 
Gobierno, Giuseppe Conte, y varios de 
sus ministros, pero también destacadas 
figuras del mundo de la cultura, como 
el director de orquesta Riccardo Muti.

La actriz Monica Bellucci, protagonista 
de “Malena” (2000), de Tornatore, quien 
siempre recurrió a la música del maes-
tro, consideró que tenía la capacidad de 
mejorar el mundo al saber “crear belleza”.

Su ciudad también se despidió. La al-
caldesa, Virginia Raggi, expresó su dolor: 
“Roma llora hoy la pérdida de un artista 
muy amado”. Y también su querido equipo 
de fútbol, el A.S Roma, que publicó una 
foto en la que se leía: “Gracias por todo, 
maestro”.

La Sociedad Italiana de Autores y Editores 
adelantó que no dará declaración alguna 
sobre el deceso para respetar la voluntad 
de la familia de llevar la pérdida con la 
mayor discreción posible.

El último premio que le fue asignado fue 
el Princesa de Asturias de las Artes 2020, 
compartido con el estadounidense John 
Williams, y hasta hace un mes pretendía 
acudir a recogerlo el próximo octubre al 
Teatro Campoamor de Oviedo (norte), 
capital del principado español.

UNA CARTA DE DESPEDIDA

Antes de morir, el artista escribió una 
carta para despedirse de sus familiares 
y amigos, divulgada por su abogado, 
Giorgio Assumma.

“Yo, Ennio Morricone, he muerto. Lo 
anuncio así a todos los amigos que 
siempre me fueron cercanos y también 

a esos un poco lejanos que despido con 
gran afecto”, empezaba.

El músico, siempre discreto y conocido 
por su carácter a menudo hosco, pide 
que su funeral sea estrictamente privado 
y asegura que solo hay una razón para 
desearlo: “No quiero molestar”, alega.

Entre sus recordados espe-
ciales están Peppuccio 

Tornatore y su esposa Roberta, “amigos 
fraternos muy presentes en estos últimos 
años de nuestra vida”, pero también su 
numerosa familia, empezando por sus 
cuatro hijos, Marco, Alessandra, Andrea 
y Giovanni.

Sus últimas palabras quedan para su 
esposa, Maria Travia, con la que compartió 
su vida desde que se conocieran en 1950: 
“A ella renuevo el amor extraordinario que 
nos ha mantenido juntos y que lamento 
abandonar. A ella es mi más doloroso 
adiós”, terminó.

UN AUTOR INCOMBUSTIBLE

Morricone cuenta en su nómina con 
cientos de melodías, no todas vinculadas 
al mundo del cine, pues firmó los arreglos 
de temas populares para Joan Baez, el “Se 
telefonando” (1966) de Mina o “Sapore di 
sale” (1963) de Gino Paoli, entre otras muchas.

Su primera incursión en el mundo del 
cine, al que quedaría para siempre vincu-
lado, se produjo en 1961 con la banda de la 
película “Il federale” de Luciano Salcio, pero 
paralelamente ha creado un gran acervo 
de música absoluta o para coro.

Su última creación se titula “Tante pietre a 
ricordare” (Muchas piedras que recordar), 
pieza para orquesta y voz blanca con la que 
conmemora a las víctimas del derrumbe 
del puente de Génova.

En el año 2019 dijo adiós con una gira 
a sus conciertos con público, pero otra 
cosa es dejar la creación de música, una 
pasión que siempre le acompañó, desde 
que comenzara a estudiar en el conserva-
torio Santa Cecilia animado por su padre, 

también músico. 
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

Como una forma de entregar su 
arte en tiempos de pandemia, los 
músicos y ex-integrantes de la agru-
pación “Limarí Rock” de Ovalle han 
generado diferentes iniciativas en lo 
que va corrido de 2020. Entre abril y 
mayo fueron re-editados en formato 
digital los discos “Compilado Limarí 
Rock” (2010-2011) y “Limarí Rock: 
Bonus Tracks” (2011-2012), como una 
forma de conmemorar el décimo 
aniversario desde esas actividades 
y acompañar en su cuarentena a las 
audiencias que fueron parte de este 
movimiento musical. 

Hoy la apuesta sube con una nueva 
instancia para que los artistas limari-
nos de la actualidad puedan mostrar 
su arte. El “Concierto Limarí Rock 
Online”, evento que se ha gestado 
en coordinación con la organización 
del Festival Indieproject Región de 
Coquimbo, cuenta con el patrocinio 
de Astro TV, se transmitirá el concierto 
a través de su diversas plataformas 
en TV abierta, cable e internet.

Al respecto, los organizadores co-
mentan: “En medio de una pandemia 
que ha generado desde incertidumbre 
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El Día.  /  La Serena

 El viernes 10 de julio desde 
las 17:00 horas, tendrá 
lugar el “Concierto Limarí 
Rock Online”, con músicos 
de diferentes estilos y 
trayectorias.

Bandas del Valle del Limarí 
invitan a Concierto Online

NUEVE CONJUNTOS DE ROCK:

hasta pesadumbre, queremos entre-
gar un poco del arte y discurso que 
cada uno de los artistas participantes 
posee. Los principales escenarios 
están cerrados. Las posibilidades 
de visibilizar la creación artística, y 
más aún, de generar recursos a tra-
vés de ella, son casi idénticos a cero. 
Queremos enfrentar esta suerte de 
depresión colectiva con lo mejor que 
hacemos en forma y fondo”.

CEDIDA

El solista Matthias Prieto interpretará sus cancio-
nes durante la actividad. 

La banda Junior Capacho será una de las participantes del concierto online

Serán parte de este concierto pionero 
en el Limarí las bandas y solistas Junior 
Capacho, Pae, Oscar Hauyon, Matthias 
Prieto, Nacho Forttes, Ultracéfalo, Mauro 
Sewell, Quinto Mono y Ovalle Funk 
Trío. Todos, con echando mano a su 
creatividad mostrarán sus canciones 
en formato casero, íntimo o home 
studio, en dinámicos sets de 10 a 15 
minutos cada uno.

UN POCO DE HISTORIA

Limarí Rock es una agrupación cul-
tural que entre los años 2009 y 2011 
reunió a bandas y solistas cultores 
del rock, el pop, el funk y otros estilos 
similares. En sus años de gestión, de-
sarrolló conciertos con artistas locales 
y de relevancia nacional en espacios 

municipales y particulares em las 
comunas de Ovalle, Punitaqui y Monte 
Patria. Además editaron fonogramas y 
desarrollaron itinerancias, gracias a la 
adjudicación de fondos y programas 
del Gobierno Regional de Coquimbo 
y la Ilustre Municipalidad de Ovalle.

Durante esta pandemia, los músicos 
ex-miembros de Limarí Rock re-editaron 
todo el catálogo discográfico de esta 
agrupación cultural en formato digital 
a través de plataformas como Spotify, 
YouTube Music, Apple Music y otras. 
Con el concierto del próximo 10 de 
julio, Limarí Rock vuelve luego de casi 
10 años para generar alternativas en 
la difusión de la música popular local 
de creación original, con músicos que 
fueron parte de sus filas y otras nuevas 
propuestas.

• 17:00 horas  de este viernes 
se realizará el “Concierto Lima-
rí Rock Online”, con músicos 
de diferentes estilos y trayec-
torias. 

Dato

CEDIDA



PASATIEMPO      I   MARTES 7 DE JULIO DE 2020  I  el Día22  I

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M. 08:30 Contigo 
en la mañana 13.00 CHV Noticias tarde 15.30 
Mujer desconocida. 16:45 La divina comida 
18:30 Pasapalabra

20:15         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.30        Jesús
00.15         Amor de Familia
01.00         La noche es nuestra
01:15          Fin de transmisión

04 TVN

07.00 24 AM 08:30 Muy buenos días 13:00 
24 Tarde 15:30 Aquelarre.  16:45 La chú-
cara 18.00 Carmen Gloria a tu servicio 
19.00 Noticias 24 19:30 Moisés y los 10 
mandamientos

20.45   24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Hercai
23.45  Sherlock
00.30 Medianoche
01.00  TV Tiempo
01:15 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
07:00 El Chapulín Colorado 08:00 Popcorn TV 
08:30 Swiss Nature Labs 09:00 Falabella TV 
11:00 Vencer el miedo 12:00 Mujer, casos de la 
vida real 12:00 Mujer, casos de la vida real 15:30 
La tarde de hola Chile

21:00  Rosario Tijeras
22:00  Mentiras verdaderas
00:00  Así somos
01:00  Grandes mentiras verdaderas
02:00  La tarde de hola Chile
 05:00  Fin de transmisión

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.45 La hora de jugar. 13:45 Meganoticias 
Actualiza 15:30 Amanda. 16.45 Eres mi vida. 
17.30  Eres mi tesoro 18.10 Nuevo sol. 18.50 
Pobre gallo.  19.45 Papa a la Deriva

21.00 Meganoticias Prime
22:10 El tiempo
22.30 Pituca Sin Lucas
23.15  Historias de Cuarentena
23.50 Perdona nuestros pecados
00.30  Orgullo y pasión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tar-
de. 15.25 El tiempo. 15.30 Caso Cerrado. 
18.30 Aqui somos todos. 

20.30        Teletrece
22:30 El Tiempo
22:35 Soltera otra vez
00.15 Sigamos de Largo
01.15 bones
02.15 Cierre transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

Publica tus avisos económicos los días VIERNES, SÁBADO Y DOMINGO 
y obtendrás gratis LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES.

*Excluye avisos legales y solo para adultos. 

Tu aviso de El Día, también 
aparece en la versión digital 
del diario en: www.diarioeldia.cl

AGRADECIMIENTOS

 LORETA 
DEL CARMEN 

ROJAS BUGUEÑO

Nuestra oración y el eterno agradecimiento 
a todos los familiares, amigos, compañeros 

de trabajo que nos acompañaron en la 
despedida de este mundo terrenal de 

nuestra querida madre, abuela, bisabuela, 
tía, suegra y amiga, señora:

(Q.E.P.D.)

Te amamos mucho. 
Besitos al cielo querida Mimi 

Sólo se muere cuando se olvida y nosotros 
jamás te olvidaremos... Ahora eres polvo de 

estrellas cubriéndonos y protegiéndonos 
desde hoy y para siempre.

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  MIERCOLES JUEVES

7-15 2-17 2-19
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  MIERCOLES JUEVES

10-14 9-14 8-15
Radiación 11+

HOY  MIERCOLES JUEVES

7-15 5-16 6-18
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  MIERCOLES JUEVES

0-9 2-16 8-21
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  MIERCOLES JUEVES

5-14 2-18 4-22
Radiación 11+

Ovalle

HOY  MIERCOLES JUEVES

5-51 1-19 2-19
Radiación 11+

Vicuña

HOY  MIERCOLES JUEVES

5-14 -1/21 3-26
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  MIERCOLES JUEVES

12-16 8-17 10-18
Radiación 11+

La Serena

HOY  MIERCOLES JUEVES 

10-18 6-19 9-20
Radiación 11+ 

Canela

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Lamentamos profundamente el sensible fallecimiento de Don:

 

                    LUIS HUMBERTO VEGA GÓNGORA

(Q.E.P.D.)

 

Padre de don Javier Vega Vilches, a quien enviamos nuestras más sentidas con
dolencias, para él y su familia, un abrazo a la distancia en este difícil momento.

 COLEGAS Y AMIGOS SERVIU

DEFUNCIÓN
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Falucho y Peró

Puzzle

Falucho y Peró

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1230. Fono 
2325347
OVALLE
Cruz Verde. Benavente 1. Fono 
2625423

SANTORAL

Fermín

URGENCIAS
Ambulancia 131 
Bomberos                       132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítim 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
04.59 0.44 B
11.33 1.65 P
18.19 0.35 B

MAÑANA
00.07 1.12 P
05.44 0.48 B
12.16 1.59 P
19.01 0.39 B

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: Las mentiras le genera-
rán graves problemas si es que 
insiste en continuar con ellas. 
Salud: Necesita relajarse. Haga 
cosas que le distraigan. Dinero: 
Es el momento para hacer rea-
lidad sus ideas. El momento de-
be ser aprovechado. Confíe en 
usted. Color: Verde. Número: 7.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Tenga cuidado con ceder 
ante las tentaciones. Luego ese 
arrepentimiento no le salvará 
de las consecuencias. Salud: 
Cálmese y se sentirá mejor. 
Dinero: No desperdicie las bue-
nas oportunidades ya que son 
muy escasas en estos tiempos. 
Color: Blanco. Número: 1.

Amor: Si aprovecha las cosas 
que la vida le presenta, entonces 
en algún momento la felicidad 
definitiva llegará. Salud: Ojo con 
los accidentes. Dinero: Controle 
los gastos antes de que julio 
siga avanzando y luego termine 
con complicaciones. Color: Azul. 
Número: 10.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Sentarse a dialogar las 
cosas puede ser la diferencia 
entre arreglar todo o arruinar 
una relación. Salud: Apártese 
un poco de las preocupaciones. 
Dinero: Debe levantarse ante 
los fracasos y no dejar que algo 
así lo/a derrote. Color: Rosado. 
Número: 13.

Amor: Aproveche de acercarse 
más a su familia, recuerde que 
cuando ya no están vienen las 
lamentaciones. Salud: No se 
extralimite con el consumo de 
alcohol. Dinero: Guarde su di-
nero y evite realizar inversiones 
que pongan en riesgo su dinero. 
Color: Anaranjado. Número: 3.

Amor: No alimente más el fuego 
si es que las cosas ya han esta-
do complicadas entre ustedes. 
Salud: El estrés está ganando 
terreno. Dinero: No siempre 
las cosas son cosa de suerte, 
también están muy ligadas al 
trabajo arduo. Color: Negro. 
Número: 17.

Libra Escorpión

Amor: Cuidado con las dis-
cusiones. No responda con 
violencia ya que solo termi-
nará matando el amor. Salud: 
Problemas estomacales. Sea 
cuidadoso/a. Dinero: El merca-
do laboral no se encuentra en 
su mejor momento, trate de no 
ser tan exigente. Color: Fucsia. 
Número: 20.

Amor: Si se trata de un instante 
para compartir con los suyos, 
este es el momento. Salud: 
Siempre es favorable una actitud 
positiva. Dinero: No deje que el 
tiempo se le escape, no se rinda 
en la búsqueda de un trabajo que 
le permita mejorar su situación. 
Color: Terracota. Número: 15.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Aplicar un poco de tole-
rancia siempre será favorable 
para la relación y para la sana 
convivencia. Salud: Dolores 
musculares por las tensiones. 
Dinero: No se impaciente si 
los problemas le inundan, ya 
le llegará un salvavidas. Color: 
Celeste. Número: 5.

Amor: Momento para el ren-
cuentro con personas del pa-
sado, pero cuidado con dejarse 
llevar por el recuerdo. Salud: 
Controle su nivel de azúcar en 
la sangre. Dinero: Podría orien-
tar sus esfuerzos hacia otros 
negocios, lo cual aumentará su 
opción de aumentar sus ingre-
sos. Color: Amarillo. Número: 4.

Amor: Usted debe darse la 
oportunidad para ser feliz o de 
lo contrario esta pasará frente a 
usted. Salud: Tenga cuidado con 
los focos de infección. Dinero: 
Tómese todo el tiempo nece-
sario para decidir sobre esos 
nuevos proyectos que tiene en 
carpeta. Color: Café. Número: 2.

Amor: Antes de exigir cosas a su 
pareja, debería analizar si usted 
está en condiciones de hacer lo 
mismo. Salud: Debe preocuparse 
por su presión arterial. Dinero: No 
se confíe de la actual situación en 
la que se encuentra, todo puede 
cambiar en un abrir y cerrar de 
ojos. Color: Gris. Número: 12.

Horóscopo

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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51-2200400

Suscríbete a diario El Día y tendrás 15 avisos 
económicos y tres tarjetas del Club.

FORMAS DE PAGO:

SI QUIERES 
SUSCRIBIRTE
CONTÁCTANOS:

+569 63102813

eparada@eldia.la

POR SÓLO 

87.000
anual o 12 cuotas de

$7.250 IVA Incl.

#QuedateEnCasa
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